
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ BESSINI 
(ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) ТРЕБУЕТСЯ 

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ ПРОДАВЕЦ 
С ОПЫТОМ РАБОТЫ И ЗНАНИЕМ 1С. 

89109119644

 СТР.  15

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОБНАРУЖЕН КАМЕННЫЙ ТОПОР: 
СТОЯНКА ДРЕВНЕГО ЧЕЛОВЕКА 

ИЛИ СЛУЧАЙНАЯ НАХОДКА?

 СТР.  2

ППрограмма рограмма 
мероприятий, мероприятий, 
посвященных посвященных 

67-летию  67-летию  
образования образования 

города города 

ОБНИНСКАОБНИНСКА
 СТР.  10ВОПРОС – ВОПРОС – 

ОТВЕТОТВЕТ
ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ВСЕ ПОДРОБНОСТИ 
О НОВОЙ МАРШРУТНОЙ О НОВОЙ МАРШРУТНОЙ 
СЕТИ ОБНИНСКАСЕТИ ОБНИНСКА
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?Оставили без транспортной 
связи 51  квартал (Гагарина, 

Белкинская) и Старый город (ж/д 
вокзал, Гимназия, 4 школа).

Транспортная связь улиц Гага-
рина и Белкинская с вокзалом, 

Гимназией и 4‑й школой в новой 
маршрутной схеме есть. На кру-
говых маршрутах № 4А (едет от 
вокзала по Ленина) и № 4Б (едет 
от вокзала по Курчатова) можно 
доехать с Гагарина и Белкинской 
и до вокзала, и до 4 школы, и до 
гостиницы «Юбилейная» (этой 
остановкой пользуются ученики 
и преподаватели Гимназии) без пе-
ресадок. Маршруты № 4А и 4Б за-
пускаются с 12 августа. При этом 
до 1 сентября продолжают работу 
маршруты № 12 и 13.

?Как с 52‑го до ФЭИ добирать‑
ся теперь?

В зависимости от того, где 
именно на 52‑м живет пасса-

жир. С остановок «Дом для дома» 
и «Мост» до ФЭИ напрямую дове-
зет новый маршрут № 2. С оста-
новки напротив Фора‑банка на 
маршруте № 3 можно доехать 
до ФЭИ жителям в  районе до-
мов Маркса, 73 —  Белкинская, 3. 
С остановок на ул. Гагарина нуж-
но проехать или пройти до лю-
бой остановки новых маршрутов 
№ 1, 2 или 3 и после пересадки 
доехать до ФЭИ.

?Нет прямой связи меж ду 
спорткомплексом «Олимп» 

и  Музыкальной школой (храм, 
библиотека, музыкальная школа 
и куча востребованных магази‑
нов). И это не считая пересадок 
на служебные автобусы.

Ближайшая остановка, от 
которой в шаговой доступ-

ности храм, библиотека, музы-
кальная школа, магазины и  ры-
нок —  «ОУС» (напротив Центра 
Досуга). До нее от спортком-
плекса «Олимп» можно доехать 
без пересадок на новом маршру-

те № 4А. С пересадкой до Музы-
кальной школы можно доехать на 
маршрутах № 8, 9А, 21.

?Расписание новое появится 
одновременно с изменением 

маршрутов?

Да, новое расписание для но-
вых маршрутов № 1, 2 и 3 

уже составлено и  опубликова-
но на сайте администрации. На 
остановках его тоже разместят.

?Как от Экодолья добираться 
до Плазы? Как теперь до‑

браться от Заовражья до Тита‑
ника?

Возможность добраться от 
Экодолья до Плазы и от За-

овражья до Титаника на обще-
ственном транспорте 

есть. Потребуется пересадка 
в  зависимости от начальной 
и конечной точки маршрута.

?Студенты до ИАТЭ должны ез‑
дить только по одному марш‑

руту? А как добираться с ул. Кур‑
чатова, Энгельса?

Новая «двой ка» действи-
тельно идет в ИАТЭ по пр. 

Ленина и пр. Маркса, так же как 
ранее следовал маршрут № 17.

?Какой маршрут от Кончалов‑
ских Гор до Дома ученых?

Можно воспользоваться 
маршрутом №  3 до При-

вокзальной площади и далее на 
маршрутах № 4А или 4Б.

?Кто знает, как добраться до 
поликлиники с ул. Энгельса?

До КБ № 8 можно добраться 
напрямую на новом маршрут 

№ 9А и 21.

?Хочу приехать на День города 
с детьми из Экодолья в Город‑

ской парк. На какой маршрут нам 
сесть?

Для вас будет очень удобным 
маршрут новый № 1, кото-

рый идет от Экодолья напрямую 
в Старый город.

?Интересно, а  как я  докажу 
оплату проезда в течение 30 

минут, если оповещение прихо‑
дит с опозданием?

Списание оплаты за проезд 
происходит мгновенно. За-

паздывает именно уведомление 
от банка. У  контролера есть 
специальное устройство, кото-
рое считывает информацию 
с  карты: если вы ею оплатили 
проезд —  контролер это увидит. 
Никаких уведомлений показывать 
контролеру не надо.

29, 30 и 31 июля про-
езд на новых маршру-
тах № 1, № 2 и № 3 будет 
бесплатным

Уважаемые пассажиры 
общественного транс-
порта Обнинска! Инфор-
мируем вас о том, что 29, 30 
и 31 июля проезд на новых 
маршрутах № 1, № 2 и № 3 
будет бесплатным.

С 1 августа на всех авто-
бусах МП ОПАТП вводит-
ся бесплатная пересадка 
в течение 30 минут при без-
наличной оплате проезда.

Пассажиру необходи-
мо оплатить проезд по 
нужному участку марш-
рута, а затем, после пере-
садки на другой маршрут, 
снова приложить к валида-
тору в автобусе банковскую или 
транспортную карту (проездной, 
карта ТОК), при этом в течение 
30 минут после первой оплаты 
повторного списания денежных 
средств со счета не произойдет.

Обращаем внимание 
пассажиров: бесплатная 
пересадка действует толь-
ко на автобусах МП ОПАТП, 
только при безналичной 
оплате той же самой картой, 
что оплачена первая поездка, и не 
позднее, чем через 30 минут по-
сле первой оплаты.

ВОПРОС-ОТВЕТ  ВОПРОС-ОТВЕТ  
ПРО НОВЫЕ ПРО НОВЫЕ 
МАРШРУТЫМАРШРУТЫ

В течение трёх дней, что-
бы познакомиться с но-
выми схемами движения, 
пассажиры смогут совершать 
поездки на автобусах № 1, 
№ 2 и № 3 без оплаты про-
езда.
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В ЗАКСОБРАНИИ

ИСТОЧНИК ИНФОРМЦИИ

Народные избранники об‑
ратились с просьбой прод‑

лить механизм, позволяющий 
развивать инфраструктуру 
новых инвестпроектов. Доку‑
мент подготовлен депутатами 
фракции «Единая Россия».

Предложение прозвучало 
на Консультативном совете 
глав муниципальных обра-
зований Калужской области, 
состоявшемся в  июне в  Бо-
ровском районе. Как сообщил 
председатель областного пар-
ламента Геннадий Новосель-
цев, в настоящее время По-
становлением Правительства 
РФ предусмотрен механизм, 
позволяющий направлять вы-
свобождаемые в результате 
реструктуризации бюджетных 

кредитов средства на проекти-
рование, строительство, рекон-
струкцию и ввод в эксплуата-
цию объектов инфраструктуры 
для новых инвестиционных 
проектов.

Геннадий Станиславович 
напомнил, что с  2021  года 
Калужская область является 
активным участником данной 
программы. На эти цели на-
правлено более 2,5 миллиар-
дов руб лей высвобожденных 
средств регионального бюдже-
та. В текущем году планируется 
использовать еще порядка 1,5 
миллиардов. При этом срок 
действия механизма ограни-
чен 2024 годом. В связи с чем 
депутаты попросили продлить 
его на 2025 и 2026 годы.

Следует отметить, что в Ка-

лужской области, используя 
эти возможности, в 2022 году 
построили мостовой пере-
ход на автомобильной дороге 
«Брянск- Людиново- Киров», 
годом ранее —  на территории 
индустриального парка «Вор-
сино» ввели в эксплуатацию 
парковочный комплекс для 
большегрузного автотран-
спорта. В 2023 году выполнена 
реконструкция автомобильной 
дороги А-108 «Московское 
большое кольцо» —  Купри-
но —  Козельское в Боровском 
районе. До конца года плани-
руется завершить проект по 
реконструкции сетей водоот-
ведения в Ермолино Боров-
ского района на сумму 367,7 
миллионов руб лей.

	● Инна ЕМЕЛИНА

ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ВЫШЛИ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ С ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВОЙДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ВЫШЛИ В ПРАВИТЕЛЬСТВО РФ С ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВОЙ

Даже если ты не читаешь медиа, 
ты контактируешь с людьми, которые 
обязательно скинут тебе ссылку или 
напишут: «Ты  прикинь, что сегодня 
прочитал!…» Люди могут сегодня го-
ворить, что не интересуются полити-
кой, не интересуются работой орга-
нов власти, деятельностью депутатов 
и даже сам Путин им не интересен —  
он там в Москве всем рулит, и пусть 
рулит дальше, лишь бы у меня хватало 
денег до конца месяца —  НО!… Но все 
равно они непрерывно потребляют 
информацию.

Мы читающая цивилизация! Головы 
все время уткнуты в телефоны. Если 
люди не читают сами новости, то скро-
лят (или слушают через youtube) их 
пересказ в исполнении известных бло-
геров и анонимных пабликов.

А посему те, кто претендует на звание 
«властителей дум», постоянно изучают 
медиасреду, пытаясь понять, какие соц-
сети в приоритете, откуда люди пред-
почитают черпать информацию, каким 
источникам они больше доверяют.

Об этом недавно рассуждали участни-
ки большого форума, организованного 
АНО «Диалог Регионы» (это структура, 
которая в числе прочего отвечает за 
работу ЦУР в  субъектах Федерации). 
Форум сей проводился специально для 
руководителей региональных департа-
ментов и управлений, отвечающих за 
информационную политику. В числе спи-
керов —  Алексей Жарич, замначальника 
управления Администрации Президента 
России по общественным проектам.

Его выступление вкратце можно све-
ти к одному тезису: необходимо всегда 
находится в диалоге с обществом и де-
литься полезным практиками между 
собой.

Меня же в  выступлении Жарича 
больше всего заинтересовали цифры, 
определяющие предпочтения россиян 
в части получения информации. Делюсь:

➊ Телевизор с  каждым годом все 
больше сдает позиции. Он еще не 

вытеснен на обочину истории, но 42% 
граждан получают информацию из соц-
сетей, где доминирует (с учетом огра-
ничений на Запрещеннограм и прочие 
западные сети) ВК.

➋ Telegram считается не соцсетью, но 
мессенджером, но тоже набирает 

вес, как источник информирования —  
30% потребления новостей приходится 
на «тележки».

➌  Официальную информацию люди 
стараются смотреть на госпабликах.

➍  Через госпаблики же идут обраще-
ния. Старые добрые письма отжи-

вают свое —  люди активно осваивают 
электронные сервисы обратной связи. 
Более 50% от всех обращений, которые 
поступают в ведомства направлены че-
рез их официальные аккаунты в соцсетях 
и Telegram.

➎ Цифры могли быть и выше, но один 
из главных сдерживающих момен-

тов —  неспособность госорганов опера-
тивно реагировать на изменения в ин-
формационной и новостной повестке 
и излишняя формальность в общении 
с населением. Грубо говоря, отмазки на-
учились писать и в электронном виде. По 
словам Жарича, в перспективе в стране 
будет выработана единая стратегия раз-
вития информационной инфраструктуры. 
А это подразумевает и наличие опреде-
ленных критериев и требований.

Владимир ТАБАК, генеральный 
директор АНО «Диалог Регионы»:

— Важным элементом страте-
гии развития государства явля-
ется информационная политика 
каждого региона. Медиаланд-
шафт слишком быстро меняет-
ся, и у нас уже нет времени на 
раскачку. Сталкиваясь с рисками, 
нужно оперативно перестраи-
вать работу и действовать на 
опережение.

Эти бы слова, да чиновникам 
в уши!

Впрочем, есть и объективная 
стороны проблема. Чиновники не 
обязаны становиться гуру медиа 
и СММ. Этим должны занимать-
ся профессионалы‑ медийщики. 
А таких нет. В государственные 
медиа не идут яркие и самостоя-
тельно мыслящие люди, поскольку 
там не приветствуется ни ини-
циатива, ни свобода творчества. 
Государство требует только 
позитивных новостей и рассказов 
о том, как славно и хорошо рабо-
тает чиновничество.

НОВОСТИ

Автор:  
Евгений СЕРКИН

Заметили вы или нет, но 
наше общество сегодня 
включило потребление 

информации в свой обязатель‑
ный ежедневный рацион —  так‑
же как пищу и питье. Это рань‑
ше люди могли читать или не 
читать газеты, но сегодня у всех 
смартфоны, и в них все время 
обновляется информация.

ГДЕ БЕРУТ НОВОСТИГДЕ БЕРУТ НОВОСТИ В ОБНИНСКЕ ПОЯВИТСЯ 
НОВАЯ КЛУМБА 
С ШАРОВИДНЫМИ ТУЯМИ

29 ИЮЛЯ «КВАНТ» 
ПОСТАРАЕТСЯ ПОДДЕРЖАТЬ 
67-ЛЕТИЕ ОБНИНСКА 
ПОБЕДОЙ

Посадят эти многолетние растения на кругу, 
где пересекаются проспекты Ленина и Маркса. 
Также там установят малые архитектурные фор-
мы. Как рассказала нашим журналистам началь-
ник службы зеленого хозяйства МПКХ Галина 
Королёва, клумба появится ближе к сентябрю, 
а пока там проводится первый этап работ —  пла-
нировка газона и формирование сферического 
конуса.

— После того как газон укоренится и разрас-
тется, можно будет заняться устройством клум-
бы, —  пояснила Галина Королёва.

«Квант» постарается поддержать 67-летие 
Обнинска победой. Сейчас футболисты активно 
готовятся к игре с тульским «Арсеналом-2».

Матч пройдет в эту субботу, 29 июля. Не за-
будьте заглянуть на трибуны стадиона «Труд». 
Начало в 17:00.
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Губернатор Владислав Шап-
ша провел рабочее совещание 
на транспортной развязке Синие 
мосты. В  мероприятии приняли 
участие городской глава Калуги 
Дмитрий Денисов, представители 
профильных ведомств и учрежде-
ний, управления ГИБДД.

По словам представителя под-
рядной организации, в понедель-
ник, 24 июля, начался демонтаж 

существующего моста. С 11.00 ча-
сов на Синих мостах будет пере-
крыто движение. Подготовитель-
ный этап —  сборка пролетов, пере-
нос коммуникаций —  завершен. 
Строители переходят к основному 
этапу.

Дмитрий Денисов пояснил, что 
уже в понедельник на подходах 
к мостам будет вскрыт асфальт 
и  начнется переустройство се-

тей —  ливневой канализации 
и газопровода, которые находят-
ся с обеих сторон моста. «Калу-
жанам утром дадим доехать до 
рабочих мест, а  возвращаться 
уже будет необходимо по но-
вым маршрутам общественного 
транспорта. Тем, кто на собствен-
ном транспорте, лучше восполь-
зоваться окружной дорогой, 
чтобы заехать в  микрорайон 
Малинники. В настоящее время 
утверждена временная схема ор-
ганизации дорожного движения. 
Все временные знаки смонтиро-
ваны», —  сказал Городской Голова 
Калуги.

Владислав Шапша обратил вни-
мание представителей управления 
ГИБДД на необходимость работы 
с жителями в первые дни перекры-
тия движения в этом микрорайоне 
областного центра. «Вы должны 
понимать, что несмотря на пере-
крытия люди все равно будут при-
езжать:  кто-то не услышал,  кто-то 
не увидел. Надо организовать по-
сты, чтобы в первое время пере-
направлять водителей», —  подчер-
кнул губернатор.

Отмечалось, что в понедельник 
будут выставлены два экипажа: 
на улицах Зерновая и 8 марта. Со-
трудники ГИБДД будут объяснять 
гражданам, в каком направлении 
двигаться, рассказывать, как устро-
ена схема движения.

Планируется, что основные ра-
боты завершатся за четыре месяца.

«Главная задача —  завершить 
проект реконструкции в 2023 году. 
И  людям создавать лишние не-
удобства не надо. Максимально 
быстро все надо сделать. Мы для 
этого задержали начало рекон-
струкции, вели подготовительную 
работу, чтобы всё, что можно было 
сделать за переделами перекрытия 
движения, было сделано», —  пору-
чил глава региона.

Напомним, реконструкция Синих 
мостов ведется с использованием 

механизма инфраструктурного 
бюджетного кредитования, иници-
ированного Президентом России 
Владимиром Путиным.

В 2021 году в ходе оглашения 
послания Федеральному Собра-
нию Президент России Владимир 
Путин отметил, что регионы смогут 
получать кредиты под 3% годовых 
для развития инфраструктуры, жи-
лищного строительства и форми-
рования городской среды на срок 
до 15 лет.

В  настоящее время в  области 
реализуются такие проекты как 
«Строительство детско- взрослой 
поликлиники в  г.  Калуга», «Ре-
конструкция путепровода «Синие 
мосты» и  модернизация транс-
портной инфраструктуры на тер-
ритории городского округа «Город 
Обнинск».

РЕМОНТ

ЭКОНОМИКА

26  июля в  Калуге губернатор 
Владислав Шапша провел рабочую 
встречу с руководителем Управления 
федеральной налоговой службы по 
Калужской области (УФНС) Андреем 
Ламакиным.

Глава региональной УФНС доло-
жил об итогах деятельности ведом-
ства за первое полугодие 2023 года.

Несмотря на трудности, в консо-
лидированный бюджет Калужской 
области обеспечено поступление на-
логов около 38,5 млрд. руб лей. Рост 
по сравнению с этим же периодом 
2022 года —  более 6%. А если срав-
нить с 2019-м, доковидным годом, 
более 31% роста.

«Мы можем с  уверенность ска-
зать, что даже в  периоды ковид-
ных и  санкционных ограничений 
нам удалось сохранить экономиче-
ский потенциал Калужской области 

и  обеспечить рост дохо-
дов в  консолидирован-
ный бюджет региона. По 
итогам первого полугодия 
кассовый план области 
выполнен на 55%. Это по-
казывает уверенный рост 
поступлений», —  сказал 
Андрей Ламакин.

При этом обрабатываю-
щие производства остают-
ся основным видом эконо-
мической деятельности по 
налоговым поступлениям. 
По итогам полугодия они составляют 
56,3% от их общего объема, рост по 
сравнению с прошлым годом 3,2%. 
Хорошая динамика по стройке —  
плюс 22,5%. А налоговые поступле-
ния от деятельности в сфере инфор-
матизации и связи выросли в 2 раза.

«Есть хорошие результаты. Ставим 

задачу сохранить положительную ди-
намику, добиться прироста доходов. 
Чтобы исполнить все социальные 
обязательства и намеченные планы 
по развитию здравоохранения, об-
разования, жилищно- коммунального 
хозяйства, улучшению качества жиз-
ни людей», —  отметил губернатор.

В РЕГИОНЕ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОКОНТРОЛИРОВАЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОКОНТРОЛИРОВАЛ 
ХОД РЕКОНСТРУКЦИИ КАЛУЖСКОЙ ХОД РЕКОНСТРУКЦИИ КАЛУЖСКОЙ 
ТРАНСПОРТНОЙ РАЗВЯЗКИ «СИНИЕ МОСТЫ»ТРАНСПОРТНОЙ РАЗВЯЗКИ «СИНИЕ МОСТЫ»

УСЛУГА

МФЦ Калужской области активно внедряет цифро-
вые продукты и сервисы. Одним из них стал виртуаль-
ный консультант колл-центра Алёна.

Голосовой помощник был запущен в рамках ре-
гионального проекта «Цифровые технологии» на-
циональной программы «Цифровая экономика» 
в 2021 году с целью уменьшить нагрузку на центр 
телефонного обслуживания МФЦ региона и сократить 
время ожидания ответа оператора.

Сначала Алёна помогала заявителям записаться на 
приём. Теперь она подсказывает графики и адреса 
центров и офисов «Мои документы», рассказывает, 
как оформить прописку и паспорт, отвечает по вопро-
сам миграционного учета. У цифрового помощника 
также можно узнать, как получить справку МВД. Всего 
ИТ-специалистами МФЦ разработано семь сценариев 
для консультаций по различным вопросам.

Создание виртуального помощника с применени-
ем искусственного интеллекта позволило автомати-
чески обрабатывать более 20% входящих звонков. 
В 2022 году Алёна приняла свыше 51 тысячи звонков, 
за первое полугодие этого года она ответила почти на 
30 тысяч обращений.

В РЕГИОНЕ АКТИВНО В РЕГИОНЕ АКТИВНО 
РАЗВИВАЕТСЯ МФЦРАЗВИВАЕТСЯ МФЦ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ С РУКОВОДИТЕЛЕМ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПРОВЕЛ РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ С РУКОВОДИТЕЛЕМ 
НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ ОБЛАСТИ АНДРЕЕМ ЛАМАКИНЫМНАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ ОБЛАСТИ АНДРЕЕМ ЛАМАКИНЫМ
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Сотрудники АНО «Центр под-
держки экспорта Калужской обла-
сти» начали приём заявок от реги-
ональных компаний- экспортёров 
на участие в бизнес- миссии в Каир.

Мероприятие пройдёт в декабре 
2023 года. Его проведение стало 
возможным благодаря националь-
ным проектам «Малое и среднее 
предпринимательство» и «Между-
народная кооперация и экспорт».

Организаторами бизнес- миссии 
выступают АНО «Центр поддерж-
ки экспорта Калужской области» 
и калужский центр «Мой бизнес». 
Эксперты оказывают предприни-
мателям консультации по господ-

держке, информационное сопро-
вождение проектов. Одним из при-
оритетных направлений является 
помощь в реализации продукции, 
в продвижении товаров и услуг, 
в  выходе на международные 
рынки. Эксперты центров также 
помогают предпринимателям сер-
тифицировать товар или услуги, 
находить зарубежных партнеров.

«Египетский рынок уже давно 
знаком калужским предпринима-
телям. Африканское направление 
у нас всегда было одним из при-
оритетных. Сегодня ряд компаний 
региона уже поставляет свою про-
дукцию в Египет. Основные това-

ры —  медицинское оборудование, 
устройства для электронных из-
мерительных систем, микросхемы 
и даже станки для обработки ме-
талла. Надеюсь, что бизнес- миссия 
откроет для наших предпринима-
телей новые возможности —  пере-
чень экспортных товаров и услуг 
станет еще больше», —  считает ру-
ководитель АНО «Центр поддерж-
ки экспорта Калужской области» 
Людмила Дмитриева.

Подать заявку на участие 
в бизнес- миссии в Каир можно по 
электронной почте начальника от-
дела продвижения экспорта Юлии 
Яковец по адресу: larina@arbko.ru.

КОМАНДИРОВКА

ЭКОЛОГИЯ

ПЕРЕМЕНЫ

Губернатор Владислав Шапша 
провел заседание правитель‑

ства Калужской области. В его 
работе участвовали федераль‑
ный инспектор по Калужской 
области Игорь Князев, первый 
заместитель председателя Зако‑
нодательного Собрания области 
Виктор Бабурин, члены регио‑
нального кабинета министров, 
областных ведомств.

Один из вопросов повестки —  
готовность области к организа-
ции деятельности службы такси 
после изменений, внесенных 
в  федеральное законодатель-
ство об организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым 
такси.

Предваряя обсуждение, Вла-
дислав Шапша отметил, что из-
менения в закон о такси вносит 
ряд новшеств в работу отрасли. 
«Новые требования призваны 
сделать более комфортными 
и безопасными этот вид транс-
порта», —  пояснил он.

П о  с л о в а м  н а ч а л ь н и к а 
управления административно- 
технического контроля Калуж-
ской области Станислава Орехо-
ва, в декабре 2022 года был при-

нят Федеральный закон № 580-
ФЗ «Об организации перевозок 
пассажиров и багажа легковым 
такси в Российской Федерации, 
о внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Рос-
сийской Федерации и о призна-
нии утратившими силу отдельных 
положений законодательных 
актов Российской Федерации». 
Он вступает в силу с 1 сентября 
2023 года.

Данный нормативный право-
вой акт концептуально меняет 
подходы в организации деятель-
ности такси, определяет правила 
поведения для всех участников 
рынка: перевозчиков, служб за-
каза такси, контролирующих ор-
ганов и пассажиров.

По оценке Станислава Орехова, 
в новом нормативном правовом 
акте существуют три основных от-
личия от действующего. «Первое 
ключевое отличие —  разрешение 
на осуществление деятельности 
по перевозкам легковым так-
си могут получить физические 
лица, имеющие статус самоза-
нятых. Второе —  информацион-
ные службы, или как было при-
нято называть их «агрегаторы», 
получают статус «Служба заказа 

такси» со всеми вытекающими 
отсюда правами, обязанностями 
для данных хозяйствующих субъ-
ектов. Третье —  использование 
федеральных и  региональных 
информационных систем и ве-
дение реестров с возможностями 
не только онлайн- контроля за со-
блюдением обязательных требо-
ваний, но и, по сути, организации 
всей сферы такси», —  пояснил он.

Для обеспечения готовности 
к реализации Федерального за-
кона на территории Калужской 
области проведен комплекс 
мероприятий по эффективному 
прохождению подготовительно-
го и начального периодов нового 
правового регулирования.

В июне 2023 года принят За-
кон Калужской области «О регу-
лировании отдельных правоот-
ношений в области организации 
перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси на территории 
Калужской области», распределя-
ющий полномочия между законо-
дательными и исполнительными 
органами власти и определяю-
щий порядок реализации Феде-
рального закона.

«С  учетом анализа развития 
рынка такси дополнительные 

обязательные требования для 
хозяйствующих субъектов в на-
шем регионе не устанавлива-
лись. Например, такие как «пре-
дельный лимит разрешений», 
«срок эксплуатации транспорт-
ных средств», «установление 
минимального тарифа», «запрет 
либо особые условия деятель-
ности на территории вокзалов 
или аэропортов», «обязательная 
сдача экзаменов для водителей 
такси по знанию региона» и дру-
гие», —  сказал Станислав Орехов.

Принято решение об ис-
пользовании Федеральной 
государственной информаци-
онной системы легковых такси 
(ФГИС —  Такси). В  настоящее 
время, информационная система 
находится на стадии разработки 
и тестирования. Калужская об-
ласть была включена в пилотный 
проект по внедрению и адапта-
ции ФГИС в регионах. С 1 июля 
получен доступ к системе, и на-
чата тестовая эксплуатация.

Станислав Орехов акценти-
ровал внимание на том, что 
с 1 сентября 2023 года службы 
заказа такси не смогут пере-
давать заказы перевозчикам, 
у которых отсутствует действу-

ющее разрешение и  запись 
в региональном реестре. «Уже 
сегодня необходимо позабо-
титься о  сборе необходимых 
документов для регистрации 
в налоговом органе в качестве 
самозанятого. Вся необходи-
мая информация имеется на 
сайте управления. Кроме того, 
разрешения на занятие дея-
тельностью такси, полученные 
до вступления в силу ФЗ, будут 
являться действительными на 
весь срок их действия», —  под-
черкнул он.

Владислав Шапша пору-
чил руководству управления 
административно- технического 
контроля Калужской области 
в кратчайшие сроки провести 
работу со всеми участниками 
рынка.

«Прошу помочь им. Решить 
все формальные вопросы, что-
бы не допустить искусственных 
преград и препон в реализации 
этого бизнеса. Я прошу плотно 
работать с агрегаторами. Прошу 
муниципалитеты подключиться 
к этой работе. Это ваш прямой 
интерес. Жителей наших горо-
дов и районов перевозят так-
си», —  резюмировал он.

ШАПША РАССКАЗАЛ О НОВОМ ПОРЯДКЕ РАБОТЫ ТАКСИ С СЕНТЯБРЯШАПША РАССКАЗАЛ О НОВОМ ПОРЯДКЕ РАБОТЫ ТАКСИ С СЕНТЯБРЯ

В РЕГИОНЕ

КАЛУЖСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ КАЛУЖСКИХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
ПРИГЛАШАЮТ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ ПРИГЛАШАЮТ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ 
В БИЗНЕС- МИССИИ В ЕГИПЕТВ БИЗНЕС- МИССИИ В ЕГИПЕТ

СТАРТОВАЛ КОНКУРС СТАРТОВАЛ КОНКУРС 
МЕЖДУНАРОДНОЙ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ МЕЖДУНАРОДНОЙ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ 
ПРЕМИИ «ЭКОМИР»ПРЕМИИ «ЭКОМИР»

В июле Российская академия естественных наук объявила еже-
годный конкурс на соискание звания лауреата Международной 
экологической премии «ЭкоМир». Победа в нем присуждается за 
достижения в обеспечении экологической безопасности и деятель-
ности, направленной на устойчивое развитие в XXI веке.

Мероприятие проводится для содействия развития различных 
направлений в сфере экологии: политики, образования и культуры 
населения, науки, «зеленых» технологий и сохранения биоразно-
образия.

Отбор участников осуществляется на основе поданных заявок 
и документов, подтверждающих реализацию проектов, программ 
и акций. Подробная информация размещена на сайте www.raen.info.
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Форум собрал более 200 пред-
ставителей. Организаторами вы-
ступили Министерство здравоох-
ранения Российской Федерации, 
Госкорпорация «Росатом», НМИЦ 
радиологии и Российский научный 
центр радиологии и  хирургиче-
ских технологий имени академика 
A. M. Гранова Минздрава России.

Гости из Бразилии, Индии, Ки-
тая и ЮАР посетили МРНЦ имени 
Анатолия ЦЫБА. Во время деловой 
экскурсии участники познакоми-
лись с передовыми методами диа-
гностики и лечения онкологических 
заболеваний с  использованием 
ядерных технологий.

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ В СФЕРЕ 
МЕДИЦИНЫ ДАЮТ ЛЮДЯМ 

НАДЕЖДУ

Губернатор Калужской области 
Владислав Шапша, приветствуя 
участников Форума, отметил:

— Именно с Обнинска началась 
ядерная медицина. И по сей день 
обнинские врачи являются лидера-
ми и новаторами в этой сфере.

Глава региона напомнил, что наш 
город по праву считают центром 
атомных знаний. Здесь располага-
ется институт МИФИ, техническая 
академия Росатома, готовятся спе-
циалисты по различным направле-
ниям. Будущие врачи познают тут 
основы ядерной медицины.

В течение двух дней участники 
форума решали вопросы разви-
тия ядерной медицины в странах 
БРИКС, эффективного взаимо-
действия для достижения общей 
цели —  повышения качества и уве-
личения продолжительности жизни 
граждан. Эксперты обсудили во-
прос создания рабочей группы по 

ядерной медицине БРИКС и созда-
ние профессиональной коммуника-
ционной площадки для обсуждения 
и внедрения передовых достиже-
ний в области ядерной медицины 
в странах БРИКС.

Одним из ключевых вопросов 
стало развитие законодательной 
базы на национальном и между-
народном уровнях для создания 
удобной логистики между странами 
БРИКС по доставке радифармпре-
паратов и медицинских изделий, 
содержащих радионуклиды, для 
медицинских и научных целей.

— Новые технологии меняют 
здравоохранение, дают людям на-
дежду, уверенность, что со всякими 
болезнями можно справиться. Я бы 
хотел, чтобы сегодняшняя встреча 
таким широким интернациональ-
ным составом дала возможность 
сделать еще один шаг вперед к здо-
ровью жителей наших стран, —  ска-
зал Владислав Шапша.

Правительство Калужской об-
ласти и НМИЦ радиологии начнут 
совместную работу над повышени-
ем качества оказания медицинской 
помощи в регионе.

На форуме в  Обнинске было 
подписано соглашение между 
Правительством Калужской обла-
сти и ФГБУ «НМИЦ Радиологии» 
Минздрава России о взаимодей-
ствии в сфере здравоохранения на 
территории Калужской области.

У КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
И ОБНИНСКА ЕСТЬ, ЧТО 

ПРЕДЛОЖИТЬ МИРУ

В сотрудничестве нашего регио-
на с другими странами Калужская 
область выступает равноценным 
партнером.

— У Калужской области хоро-
ший, положительный опыт работы 
с иностранными инвесторами. На 
протяжении многих лет мы нахо-
дим нужные предложения, нужные 
формулы в общении с иностранца-
ми. Путь сегодня это не Европа, но 
страны БРИКС —  это почти поло-
вина мира. У нас есть, что предло-
жить нашим партнёрам. Не только 
в сфере здравоохранения, в разных 
сферах… Мир гораздо больше, чем 
Европа и США, —  отметил глава ре-
гиона Владислав Шапша.

И Обнинску, и региону есть что 
предложить миру, особенно когда 
речь идет о мирном атоме.

— Калужская область в числе ли-
деров в этой сфере в стране. А не-
которых разработок, технологий нет 
больше нигде в мире. Под эгидой 
«Росатома» в первом наукограде 
страны строится крупнейший в Ев-
ропе завод по производству радио-
фармпрепаратов. Россия является 
одним из ведущих экспортеров 
радионуклидов и серьезным по-
требителем радиофармпрепара-

тов, к сожалению, пока импортных. 
Строящийся завод позволит на 100 
процентов закрыть потребности 
России в такого рода лекарствах 
и диагностических средствах и су-
щественно расширить экспортные 
возможности, —  отметил Владислав 
Валерьевич.

А  это значит, что именно Об-
нинск станет главным источником 
лекарств будущего.

ОНИ ВИДЕЛИ БУДУЩЕЕ

— Обнинские врачи —  лидеры 
и новаторы в ядерной медицине, 
заверил губернатор Калужской об-
ласти Владислав Шапша. —  Обнинск 
снова в  центре внимания и  по 
очень хорошему поводу. В следу-
ющем году будет юбилей первой 
в мире АЭС, и история Обнинска так 
или иначе связана с темой ядерной 
энергетики и  медицины. По сей 
день обнинские врачи —  лидеры 
и новаторы в ядерной медицине.

Гости интересовались, когда был 
создан институт медрадиологии.

— Мы находимся в радиологи-
ческом центре, созданном 65 лет 
назад, когда трудно было предо-
ставить какие технологии сегодня 
придут на помощь, чтобы сохранить 
жизнь людей, когда они борются 
с онкологией, —  сказал Владислав 
Валерьевич.

Человеку далекому от медици-
ны и даже специалистам трудно 
представить, что создатели ИМРа 
более полувека назад уже знали 
многое такое, что сегодня нам 
только открывается, благодаря 
самоотверженной работе врачей 
и ученых.

НЕСЛУЧАЙНО В ОБНИНСКЕ

— Второй день Международного 
экспертного форума по ядерной 
медицине стран БРИКС неслучай-
но проходил в Обнинске. МРНЦ 
и ФЭИ лидируют в области созда-
ния радиофармацевтических пре-
паратов, на базе НИФХИ строится 
крупнейший в Европе завод по их 
производству. 

Второй день Международного экспертного форума по 
ядерной медицине стран БРИКС прошел в Обнинске. 
Мероприятие проводится в преддверии Встречи Ми‑

нистров здравоохранения стран БРИКС, которая состоится 
4 августа 2023 года в Южно‑ Африканской Республике.

МЕДИЦИНСКИЙ ФОРУМ СТРАН МЕДИЦИНСКИЙ ФОРУМ СТРАН 
БРИКС –  ЭТО ЕЩЕ ОДИН ШАГ В БОРЬБЕ БРИКС –  ЭТО ЕЩЕ ОДИН ШАГ В БОРЬБЕ 
С ОНКОЛОГИЧЕСКИМИ ЗАБОЛЕВАНИЯМИС ОНКОЛОГИЧЕСКИМИ ЗАБОЛЕВАНИЯМИ
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Укрепление технологического 
суверенитета страны в этой сфере 
поддержит создающийся на базе 
обнинского кампуса НИЯУ МИФИ 
международный образовательный 
центр О-Тех. Передовые технологии, 
высококвалифицированные врачи, 
ядерная аптека, в которой создают-
ся лекарства под запрос конкрет-
ного пациента —  достижения МРНЦ 
им. Цыба служат сохранению жиз-
ни и здоровья людей. Соглашение 
между Правительством Калужской 
области и НМИЦ радиологии о вза-
имодействии в сфере здравоохра-
нения на территории Калужской 
области даст возможность специ-
алистам МРНЦ поделиться своим 
огромным опытом с другими ме-
дучреждениями региона», —  под-
черкнула глава администрации Об-
нинска Татьяна ЛЕОНОВА.

УНИКАЛЬНЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ 
ЛЕЧЕНИЯ РАКА ПЕЧЕНИ 

ПРОДЕМОНСТРИРОВАЛИ ГОСТЯМ 
ИЗ СТРАН БРИКС ОБНИНСКИЕ 

ВРАЧИ

Наша страна, область и город го-
товы щедро делиться знаниями.

— Сейчас обучение в ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ проходят студенты из 70 
стран мира. Работаем над проектом 
создания в Обнинске международ-
ного центра ядерного образования 
с потенциалом обучающихся около 
15 000 человек в год, —  напомнил 
глава Калужской области.

Немало интересного узнали гости 
и во время деловой экскурсии по 
МРНЦ имени ЦЫБА. Гости посетили 
рентгеноперационную и Ядерную 
аптеку, которая по заказу врачей 
создает лекарственные препараты 
под конкретного пациента.

Руководитель отделения, врач 
рентгенохирург Валерий КУЧЕРОВ 
рассказал участникам Международ-
ного медицинского форума стран 
БРИКС об успехах в лечении онко-
логического заболевания печени.

60-летний пациент пять лет назад 
был обречён, но после медицин-
ских манипуляций живет, работает 
и приносит пользу стране. В апреле 
уникальная операция была сделана 
и 40-летнему онкобольному, Вале-
рий Борисович с гордостью проде-
монстрировал снимки, на которых 
было видно, как за считанные ме-
сяцы изменилась печень пациента 
после лечения.

«ПОКА Я НОРМАЛЬНАЯ»

«Не знаю, что дальше, но пока, 
видите, я нормальная», —  заверила 
пациентка МРНЦ имени А. Ф. Цыба 
Наталья РЯБОВА, у  которой еще 
год назад была третья стадия рака 
печени.

Как уверяли врачи, к которым 
сначала обратилась Наталья, случай 
неоперабельный. И назначили курс 
химиотерапии, который не помог. 
Спасла ядерная медицина.

— Сделали радиоэмболизацию, 
и  опухоль уменьшилась в  два 
раза, —  рассказала женщина.

И статистика наблюдений за ре-
зультатами подобных операций 
позволяет надеяться на желанный 
исход.

МЕДИЦИНА БУДУЩЕГО ДАСТ 
КЛЮЧ К ПОБЕДЕ НАД РАКОМ

Глава российского Минздрава 
Михаил МУРАШКО отметил:

— Сегодня ядерная медицина —  
важнейшее направление развития 
высокотехнологичного, персонали-

зированного подхода к диагности-
ке и лечению заболеваний. Россий-
ская Федерация является одним из 
крупнейших поставщиков радио-
нуклидов. У нас зарегистрированы 
и разрешены к медицинскому при-
менению 60 радиофармацевтиче-
ских лекарственных препаратов!

Действительно, ядерная меди-
цина —  это стратегическое направ-
ление и наука в вопросе иннова-
ционных технологий на месте не 
стоит. Ядерная медицина —  наука 
будущего с большим потенциалом. 
Есть основания считать, что именно 
эта отрасль медицины даст челове-
честву ключ к победе над раком. 
А у нашего региона есть все шансы 
стать опорным субъектом Федера-
ции в данном направлении.

ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ —  БОЛЬШОЙ 
ВКЛАД В РАЗВИТИЕ МЕДИЦИНЫ

Михаил Мурашко, обращаясь 
к участникам Форума, сказал:

«Страны БРИКС обладают зна-
чительным потенциалом в области 

разработки и применения мето-
дов и средств ядерной медицины. 
В настоящее время требуется кон-
солидация усилий по более эффек-
тивному внедрению достижений 
ядерной медицины в практическое 
здравоохранение. Большое внима-
ние важно уделить взаимодействию 
между крупнейшими медицински-
ми центрами стран БРИКС, специ-
ализирующимися в области диагно-
стики и лечения онкологических, 
кардиологических, эндокринных 
и других заболеваний, в лечении 
которых именно технологии ядер-
ной медицины играют сегодня все 
большую роль. Это станет большим 
вкладом в укрепление здоровья 
жителей всех стран БРИКС».

В своей речи Министр здравоох-
ранения России поблагодарил Вла-
дислава Шапшу за активную под-
держку строительства в Обнинске 
первого в России и крупнейшего 
в Европе завода радиофармпре-
паратов.

Владислав Шапша отметил, что 
БРИКС —  это мощная влиятельная 
сила, наиболее активно развива-
ющиеся экономики мира, это 40% 
населения Земли. Форум такого 
уровня —  еще один шаг в совмест-
ной борьбе с  онкологическими 
и другими тяжелыми заболевани-
ями в мире.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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Речь идет про поправки в федераль-
ный закон «Об ответственном обраще-
нии с  животными», также известный, 
как «закон Бурматова» —  по имени его 
главного идеолога и автора. «Закон Бур-
матова» запрещает отстрел животных, 
а также их умерщвление после отлова 
(гуманное, понятно, через эвтаназию), 
если не найдется хозяин. Все бродячие 
собаки, отловленные на улице, подлежат 
стерилизации, лечению и последующе-
му «возвращению в среду обитания». 
А крупных и агрессивных собак и вовсе 
положено содержать пожизненно в спе-
циально созданных приютах.

Денег на эти расходы регионам не 
дают —  они должны находить их сами, 
а речь идет о десятках миллионов руб-
лей. К то-то их находит,  кто-то —  нет. За-
кон действует с 2019 г., и с этого же года 
непрерывно критикуется: считается, что 
он связал руки местным властям, не по-
зволяя эффективно решать «собачий 
вопрос». В результате бродячих собак 
становится все больше, они сбиваются 
в  стаи, которые представляют угрозу 
людям. Серия трагедий, когда от клыков 
бродячих собак погибали люди —  муж-
чины, женщины и даже дети —  в послед-
ние пару лет привела к резкому ужесто-
чению критики закона, в результате чего 
были разработаны и приняты поправки, 
позволяющих субъектам Федерации 
принимать собственные законы и про-
граммы по обращению с животными, не 
имеющими хозяев: с учетом местных ре-
алий и даже игнорируя отдельные по-
ложения «закона Бурматова».

Некоторые регионы, такие как Бурятия 
и Ставропольский край поспешили за-
явить, что- теперь-то они введут эвтана-
зию для отловленных собак, которым не 
удастся найти хозяев. В Госдуме на это 

отреагировали агрессивно: зампредсе-
дателя комитета по экологии Бурматов 
в резких выражениях заявил о том, что 
поправки разрешения на убийство собак 
не дают. Юристы начали чесать коллек-
тивную голову —  поправки в последнем 
чтении переписаны так, что непонятно: 
дают или нет?

… впрочем, наши постоянные читатели 
эту предысторию знают.

А напомнил я ее для того, чтобы от-
ветить на вопрос: будет ли Калужская 
область принимать специальную про-
грамму по обращению с  домашними 
животными или соответствующие об-
ластные законы?

Формально —  можем приступить хоть 
завтра. 19  июля законопроект о  по-
правках одобрили в Совете Федерации, 
24 июля он был опубликован на сайте 
официальной правовой информации. 
Можно действовать.

И?
И пока никто торопиться не намерен. 

Не так уж остро стоит вопрос в отдельно 
взятой Калужской области.

Понятно, что инициатива в этом во-
просе будет исходить не от депутатов 
Заксобрания, а  все-таки от исполнитель-
ной власти, которой принятые законы 
исполнять и обеспечивать их бюджет-

ными ассигнованиями. По такому поводу 
пообщался с несколькими руководите-
лями в кабмине и убедился, что планов 
немедленно воспользоваться поправ-
ками нет. Власти Калужской области не 
планируют торопиться, предпочитая по-
смотреть, как будут действовать в других 
регионах, чтобы перенять положитель-
ный опыт и избежать ошибок. А кроме 
того будет учтено общественное мнение: 
считают ли калужане «собачий вопрос» 
достаточно острым и болезненным, что-
бы ужесточить принимаемые меры, или 
действующая система вполне справля-
ется? Власти не хотят спровоцировать 
агрессивное противостояние недоволь-
ных граждан и чрезвычайно активных 
в соцсетях зооактивистов.

В прошлом году власти отловили на 
улицах калужских городов и сел 1341 
бродячую собаку. Большая их часть в по-
следующем вернулась на улицы.

ТОРОПИТЬСЯ 
НЕ НАДО…

Автор:  
Евгений СЕРКИН

И еще раз про «собачьи 
поправки», с которы‑
ми пока ясно только 

то, что с ними ничего толком 
не ясно.

НОВОСТИ

В НАУКОГРАДЕ В НЕСКОЛЬКО 
РАЗ УВЕЛИЧИЛОСЬ ЧИСЛО 
ЗАСОРОВ

29 ИЮЛЯ В ОБНИНСКЕ 
ОГРАНИЧАТ ДВИЖЕНИЕ

ИЗ-ЗА ЧЕГО ЗАГРЯЗНЕНА 
ПРОТВА?

По информации главного диспетчера аварий-
ной службы наукограда Юлии Сизовой, такое, 
как правило, происходит в июле-августе, когда 
жители начинают заниматься заготовками на 
зиму. В этот период многие выбрасывают отходы 
от овощей и фруктов в унитазы, и канализация 
засоряется.

— Если осенью, зимой или весной наши 
сантехники выезжают на устранение засоров 
в среднем до 70 раз в месяц, то за истекший 
период июля таких выездов уже почти 200, —  оз-
вучила статистику Юлия Андреевна.

И стоит ли после этого говорить о раздельном 
сборе мусоре?!

В эту субботу, 29 июля, в городе пройдет Атом-
ный марафон. Для этого на время перекроют не-
сколько дорог.
 с 7:00 до 14:00 —  на улицах, прилегающих 

к мемориалу «Вечный огонь»
 с 9:45 до 14:00 —  на участках улиц Жукова, 

Победы, Курчатова, Ленина, задействованных 
в маршруте марафона.

«Приносим извинения за временные неудоб-
ства. Просим жителей города планировать свои 
маршруты на личном и общественном транспор-
те с учетом ограничений», —  сообщили в город-
ской администрации.

В Протве оказалось превышение допустимых 
концентраций загрязняющих веществ из-за 
сбросов с очистных. Об этом сообщает Минпри-
роды Калужской области со ссылкой на Роспри-
роднадзор.

«Это оказывает воздействие на водные био-
ресурсы, а также негативно сказывается на са-
нитарных показателях реки. Происходит дегра-
дацияо естественных экологических систем и ис-
тощение ресурсов», —  отметили в министерстве.

И добавили, что по этой причине Росприрод-
надзор передал все материалы в прокуратуру 
для принятия мер прокурорского реагирования.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Управление имуще‑
ственных и земельных 

отношений администра‑
ции Обнинска обратилось 
к собственнику конструк‑
ции на пересечении улиц 
Бутурлиных и Кленовая:

«По указанному адресу 
вами незаконно возведена 
конструкция (детская пло-
щадка) на землях обще-
го пользования. Детская 
площадка расположена на 
подземных инженерных 
коммуникациях, что яв-

ляется небезопасным для 
жизни и здоровья.

В  срок до 04  августа 
2023 года собственнику не-
обходимо освободить зем-
ли общего пользования от 
возведенной конструкции. 
В противном случае кон-
струкция будет демонтиро-
вана силами администра-
ции города Обнинска. По 
всем вопросам обращать-
ся в администрацию горо-
да: каб. 303, 307, тел. 8 484 
39 64979, 8 484 39 58641».

	● Рената БЕЛИЧ

ДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ АДМИНИСТРАЦИЯ ОБНИНСКА ТРЕБУЕТ СНЕСТИДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ АДМИНИСТРАЦИЯ ОБНИНСКА ТРЕБУЕТ СНЕСТИ
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КТО-ТО НЕ ВПУСКАЕТ 
НАСТОЯЩИХ ГАЗОВИКОВ, А КТО-

ТО ОТДАЕТ ДЕНЬГИ МНИМЫМ

 ? — Валерий Алексеевич, жители 
многоквартирных домов ведут себя 
по‑разному. Но как Ваши сотрудники 
выходят из положения, если попасть 
в квартиру просто необходимо? 
Ведь ситуации бывают разные.

— Нередко нам поступают жа-
лобы от соседей, обеспокоенных 
запахом газа из  какой-либо квар-
тиры. И  чтобы получить доступ 
в такое жилье, по моей инициативе 
несколько лет назад в Обнинске 
была создана Межведомственная 
комиссия, куда входят сотрудники 
ОМВД, ФСБ, прокуратуры, город-
ской администрации и, конечно же, 
нашего предприятия. Силовики по-
могают достучаться до граждан, не 
желающих с нами общаться —  у них 
на это есть полномочия. За время 
работы члены данной комиссии 
составили список так называемых 
«нехороших» квартир, в которых 
проживают жильцы, ведущие асо-
циальный образ жизни, и много-
численные иностранные граждане, 
являющиеся квартирантами. Про-
верки там проводятся регулярно, но 
чаще в период длительных празд-
ничных выходных. И, к сожалению, 
данный список растет.

 ? — В криминальной хронике про‑
ходила информация о том, что мо‑
шенники проникают в квартиры 
граждан под видом сотрудников 
газовой службы. Как после этого 
ведут себя жильцы по отношению 
к настоящим газовикам? Звонят 
ли на Ваше предприятие с пре‑
тензиями?

— Такие случаи в последнее вре-
мя участились. Мошенники прихо-
дят, представляются сотрудниками 
газовой службы, не предъявляя 
никаких удостоверений и доку-
ментов. Их форма отдаленно похо-
жа на форму наших сотрудников. 
Тем не менее, доверчивые граж-
дане открывают им двери, впуска-
ют в квартиры, а те настаивают на 
установке якобы газовых анали-

заторов, которые предотвращают 
запах газа и в случае аварийной 
ситуации автоматически прекра-
щают его подачу и предотвраща-
ют взрыв. По факту же аферисты 
устанавливают на газовом обо-
рудовании пластмассовую банку 
с болтами и берут за это 23 тыся-
чи руб лей. Самое парадоксальное 
в том, что чаще всего под видом 
наших сотрудников приходят жен-
щины и в этом есть определенный 
расчет, ведь дамы внушают боль-
ше доверия. А обманутые граж-
дане после этого приходят к нам 
и предъявляют претензии —  ваши 
сотрудники меня обманули. При-
ходится объяснять, что это были 
вовсе не наши сотрудники, что они 
впустили к себе мошенников.

Обидно то, что в полицию они 
обращаться  почему-то не хотят. 
В ОМВД звоним именно мы. Кстати, 
аферисты активизируются именно 
после очередного взрыва в много-
квартирном доме, когда люди осо-
бенно взволнованы и обеспокое-
ны состоянием своего газового 
оборудования.

КОГДА ГАЗ  
ПРИХОДИТСЯ 

ПЕРЕКРЫВАТЬ

 ? — Часто ли приходит‑
ся отключать газ в квар‑
тирах граждан из‑за ава‑
рийного состояния 
оборудования?

— Не часто, отключаем, ког-
да поступает аварийная заявка. 
И  делаем это оперативно. Как 
правило, такое случается в ночное 
время. Потом приезжают специ-
алисты по ремонту и все восста-
навливают.

 ? — Должникам газ тоже прихо‑
дится отключать?

— Это прерогатива предприятия 
«Межрегионгаз». У нас с ними раз-
делены полномочия: мы эксплуа-
тируем, а они собирают платежи. 
Но взаимодействие между нами 
все равно налажено: когда нужно 
отключить газ у злостного непла-
тельщика, они обращаются к нам, 
и мы совместно —  их инспекторы 
и мои слесари —  едем к должнику 
и отключаем услугу. В среднем еже-
месячно по Обнинску имеет место 
30–40 таких отключений.

 ? — Какой из визитов к жильцам 
Вам запомнился надолго?

— Был случай, когда жильцы вы-
зывали нас в одну из квартир, 

из которой распространялся 
запах газа. Туда пришлось 

ехать вместе с  со-
трудниками поли-

ции. А  когда про-
веряющие вош-

ли на кухню, 
обомлели от 
увиденного: 
в  углу в  гря-
зи спали две 
ж е н щ и н ы 
маргиналь-
ного вида, 
а  мужчина- 
м и г р а н т 
варил обед 
н а  п л и т е , 
подсоеди -
ненный к га-
зовой трубе 
целлофано-
вым пакетом. 
Чтобы пакет 
не раздувал-
ся, его обмо-
тали скотчем. 
А  вместо го-

релки использовалась консерв-
ная банка с дыркой на дне. Все это 
даже засняли на видео. Обитав-
ший в квартире мигрант расска-
зал, что это он смастерил данную 
самодельную систему. Разумеется, 
газ в данной квартире перекрыли. 
Были приняты и другие меры ре-
агирования.

БЕЗОПАСНОСТЬ 
И БЕСПЕРЕБОЙНОСТЬ

 ? — В ходе установки в кварти‑
рах подвесных потолков мастера 
используют оборудование, рабо‑
тающее на газовых баллонах. На‑
сколько это опасно?

— В свое время, в начале двух-
тысячных, эксплуатацию газовых 
баллонов вывели из-под контроля. 
На высоком уровне ведутся разго-
воры о том, что неплохо было бы 
создать единого оператора, кото-
рый бы надзирал за ними, что надо 
бы каждый баллон зачипировать, 
но воз и ныне там. Хотя это опас-
ное оборудование и чаще всего из-
готовлено 20 лет назад, оно уже за-
ржавело и из него никто не сливает 
конденсат. Утечка из баллона не 
заметна —  газ там не имеет запаха. 
При этом от малейшей искры может 
произойти взрыв. И большинство 
таких взрывов происходит не из-
за бытового газа, а из-за баллонов. 
Газовый баллон —  этот фактически 
неуправляемый снаряд.

 ? — Часто ли жители благодарят 
Вас и Ваших подчиненных за ра‑
боту?

— Редко, но я не считаю это важ-
ным. Главными в  нашей работе 
являются два принципа: безопас-
ность и бесперебойность. Есть та-
кая поговорка: делай добро и бро-
сай в реку.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ВАЛЕРИЙ ИВАНОВ:
 «ГАЗОВЫЙ БАЛЛОН –  ЭТО НЕУПРАВЛЯЕМЫЙ СНАРЯД»

В многоквартирных жилых домах сосед‑
них регионов продолжает взрываться 
бытовой газ. На этой неделе такое ЧП 

случилось в пятиэтажке Нижнекамска. Со‑
общается, что пострадало 9 человек. При 
этом жители Обнинска по‑прежнему не 
впускают к себе специалистов, проверяю‑
щих газовое оборудование. Имеют место 
и другие проблемы, о которых наша кор‑
респондент побеседовала с генеральным 
директором АО «Газпром газораспреде‑
ление Обнинск» Валерием Ивановым.

	■ Газовщики приходят к жителям с важной целью —  проверить 
оборудование

Самое 
парадоксальное 
в том, что чаще 
всего под видом 
наших сотрудников 
приходят женщины 
и в этом есть 
определенный 
расчет, ведь 
дамы внушают 
больше доверия. 
А обманутые 
граждане после 
этого приходят 
к нам и предъявляют 
претензии -  ваши 
сотрудники меня 
обманули.
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Мероприятия 29 июля:

10:00 —  Обнинский Атомный 
марафон, посвященный празд-
нованию Дня города 0+ (Мемо-
риал «Вечный огонь», ул. Мира)

10:00 —  Выставка РетроАв-
томобилей (Городской парк, пр. 
Ленина)

10:00 —  Лично командный 
турнир по городошному спорту 
6+ (Городской парк, пр. Ленина)

10:00–18:00 День открытых 
дверей (Музей истории города 
Обнинска, пр. Ленина, 128)

10:00 Соревнования по пляж-
ному волейболу 12+ (СШОР по 
волейболу Александра Савина, 
ул. Цветкова, 4)

11:00–19:00 Фестиваль: «Ма-
стерград в Наукограде» Творче-
ские мастер- классы «День горо-
да в Городском парке». Концерт, 
конкурсы, фотозоны, мастер- 
классы. 6+ (Городской парк, пр. 
Ленина)

11:00–21:00 работа «IV Вы-
ставки произведений стекла 
и керамики в Усадьбе Белкино», 
маркета, творческие встречи, 
презентации, мастер классы 12+ 

(Парк усадьбы Белкино, ул. Бори-
соглебская)

12:00 —  На АРТ-аллее фести-
валя (мкр. Обнинское, возле от-
еля «Империал») подведение 
итогов и  выставка всех работ 
участников 12+

12:00  Выступление цирка 
дрессированных собак. Вход 
свободный 0+ (Кинотеатр «Мир», 
ул. Шацкого, 20)

12:00–16:00 открытие фести-
валя народного искусства и ре-
мёсел «Город мастеров», концерт 
творческих коллективов города, 
показ коллекций дизайнеров 
одежды Московского Союза ху-
дожников и Калужской области. 
Награждение участников город-
ского конкурса ТОС «Цветущий 
город» 12+ (Парк усадьбы Бел-
кино, ул. Борисоглебская)

12:00 —  Работает интерак-
тивная площадка «Читай, лю-
бимый город!». Локации: «Ве-
сточка из дома» —  акция писем 
солдатам на фронт; «Рисую 
мой город с натуры» —  конкурс 
рисунков; —  «Прогулки по Об-
нинску» —  онлайн- викторина 
для детей; аквагрим «Виват, 
Обнинск!»; —  фотозона с  лю-

бимыми персонажами сказок; 
«Геном наукограда»: краеведче-
ский тест; —  книжная выставка 
«Я  люблю Обнинск. И  точка»; 
выставка версии традиционной 
хлудневской игрушки «Тради-
ции родного края»; встреча 
и автограф- сессия с Елизаветой 
Мацупко, презентация новой 
книги и беседа о любимом горо-
де 0+ (Парк усадьбы Белкино, ул. 
Борисоглебская)

12:00 Праздник в стиле сред-
невековья «Менестрельник» 6+ 
(Дом культуры ФЭИ, пр. Ленина, 
15)

12:00 Детская программа. 
Музейно- познавательная игра 
для детей с детьми «В поисках 
потерянного слова» 6+ (Музей 
истории города Обнинска, пр. 
Ленина, 128)

13:00–21:00 Соревнования 
среди любителей игры в бадмин-
тон, ко Дню города 6+ (Городской 
парк, пр. Ленина)

14:00 Благотворительная экс-
курсия по исторической экспо-
зиции 6+ (Музей истории города 
Обнинска, пр. Ленина, 128)

15:00 Благодарственный мо-
лебен за благополучие города 

и жителей 0+ (Храм Рождества 
Христова, ул. Энгельса, 12)

16:30–17:30 Концерт «150 —  
летию со дня рождения Сергея 
Рахманинова и 150 —  летию со 
дня рождения Федора Шаляпи-
на, посвящается…». В программе: 
Арии из опер, романсы, народ-
ные песни. Исполняет Лауреат 
международных конкурсов Сер-
гей Севастьянов. Концертмей-
стер Лауреат Всероссийских 
конкурсов Александр Жиленков. 
Ведущая Мария Севастьянова 
12+ (Парк усадьбы Белкино, ул. 
Борисоглебская)

17:00 Площадь перед ГДК. Се-
мейный праздник «Мы вместе». 
0+ (Городской Дворец Культуры, 
пр. Ленина, 126)

29 июля, 17:00 Футбольный 
матч «Квант» —  «Арсенал» (Тула) 
(Стадион «Труд», ул. Шацкого, 3)

18:00–19:00 Концерт камер-
ного оркестра «Ренессанс». Худо-
жественный руководитель Игорь 
Иванов 12+ (Парк усадьбы Бел-
кино, ул. Борисоглебская)

18:00 Праздничная программа 
ко Дню рождения города от Сту-
дии музыки «Music Inside» с но-
вой танцевальной программой 

«Это СССР» 6+ (Городской парк, 
пр. Ленина)

18:00 Концерт «Билет в СССР», 
посвящённый Дню города. Музы-
канты легендарных ВИА 70–80-х 
годов. В новой программе «Я лю-
блю тебя жизнь!». Вход свобод-
ный 12+ (Дом учёных, пр. Лени-
на, 129)

18:00–20:00 Музыкальный 
концерт «Не школы барабанов» 
6+ (Городская детская площадка, 
пр. Маркса)

19:00–20:30 Концерт в сти-
ле «Джаз —  ретро». Исполняет 
квартет «Ретро». Руководитель 
Евгений Киян 12+ (Парк усадь-
бы Белкино, ул. Борисоглебская)

21:30 —  Шоу «Керамика со 
свечами». Соло на саксофоне 
(Парк усадьбы Белкино, ул. Бо-
рисоглебская)

30 июля 

9:30 Строевая прогулка лично-
го состава УЦ ВМФ России

10:00 Митинг у  Памятника 
первопроходцам атомного под-
водного флота, посвящённый 
Дню ВМФ России

ППрограмма рограмма 
мероприятий, мероприятий, 

посвященных 67-летию  посвященных 67-летию  
образования города образования города 

ОБНИНСКАОБНИНСКА
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ПРОГРАММА ПРОГРАММА 
МОЛОДЁЖНОГО МОЛОДЁЖНОГО 

ПРАЗДНИКА «ТВОЙ ПРАЗДНИКА «ТВОЙ 
ДЕНЬ. ТВОЕ ВРЕМЯ»ДЕНЬ. ТВОЕ ВРЕМЯ»

25 июля 2023 года 08:35
Праздник Дня молодёжи состоится 28 июля в парке 

«Усадьба Белкино». Начало в 17:00.
Программа праздника:
17:00 —  открытие площадки
17:00–19:30 —  Игра в спортивную мафию от Дома 

мафии «Крёстный отец»
17:00–19:30 —  C помощью Арт-терапии вы сможете 

взаимодействовать со своим сознанием, чтобы сде-
лать свою жизнь ещё лучше

17:00–18:00 —  Показательные выступления по сме-
шанным боевым единоборствам ММА

17:00–21:00 —  Гараж SALE
17:00–20:30 —  Мастер- классы по живописи, изго-

товлению гипсовых фигур, мыльных пузырей и жон-
глированию

17:00–20:30 —  Увлекательная игра в парке от Чи-
стые Игры Обнинск

17:00–20:30 —  Аквагрим
17:00–19:30 —  Активная зона с играми для юных 

гостей праздника
17:00–19:30 —  Экскурсия по парку от Туристко- 

информационного центра
18:00–19:00 —  Мастер- класс по традиционному 

бразильскому единоборству —  Капоэйра
18:15–19:30 —  Анимационная программа
22:00 —  Фаер шоу.
И конечно же, вас ждёт шикарная концертная про-

грамма прямо около усадьбы, в завершении которой 
выступит Обнинский исполнитель АЛМО.

Выбирайте для себя активности и попробуй себя 
в  чем-то новом!

«НОРМА ГОСЗАДАНИЯ 
ПЕРЕВЫПОЛНЕНА»

Пандемия подкосила наших пен-
сионеров. Даже те, кто не переболел 
ковидом, перенес из-за него стресс. 
У  многих обострились хронические 
заболевания, а у  кого-то появились бо-
лячки, которых не было ранее. И, как 
рассказала руководитель ГБУ КО «Об-
нинский центр социального обслу-
живания граждан пожилого возраста 
и инвалидов» Наталья Баканова, сей-
час в Обнинске много нуждающихся 
в соцработнике. Это те, у кого частично 
утрачена способность к самообслужи-
ванию. В связи с чем соцработникам 
приходится трудиться с дополнитель-
ной нагрузкой.

— Норма госзадания у нас перевы-
полнена, и соцработники обслуживают 
граждан сверх нормы, —  отметила На-
талья Михайловна.

Для того чтобы получить такую по-
мощь на дому, человек с ограничен-
ными физическими возможностями 
должен собрать пакет документов и на-
писать соответствующее заявление. Все 
это направляется в региональное Ми-
нистерство труда и социальной защиты, 
где принимается решение, есть ли ос-
нование прикрепить к обратившемуся 
соцработника.

На сегодняшний день у обнинского 
Центра социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инва-
лидом 149 подопечных в возрасте от 
46 до 99 лет. Половина из них —  это те, 
кому далеко за 80 лет, а 20% —  те, кому 
уже за 90. Таких 28 человек. Самому со-
лидному пожилому человеку, за кото-
рым ухаживают соцработники Центра, 
в следующем году исполнится 100.

ЗАРПЛАТА У СОЦРАБОТНИКОВ 
ДОСТОЙНАЯ

Как рассказала Наталья Баканова, 
сейчас зарплата у соцработников до-
стойная —  средняя по Калужской об-
ласти. Правда, у специалистов соци-
альной сферы она все еще низкая и не 
соответствует требованиям професси-
онального стандарта. При том, что сам 
специалист должен соответствовать 
профстандарту, иначе факт выплачен-
ной ему зарплата будет расценен как 
нецелевое использование денежных 
средств. Речь идет о юристах, психоло-
гах, бухгалтерах, экономистах, специа-
листах по социальной работе и других.

— Поэтому в социальных учреждени-
ях сейчас работают в основном люди 
предпенсионного возраста и пенсио-
неры, —  подчеркнула Наталья Михай-
ловна.

Соцработников в ГБУ КО «Обнин-
ский центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвали-
дов» в настоящее время 10.

— Штатное расписание мы закры-
ли, но обратились в Минтруд области 
с просьбой ввести в него новые ставки 
соцработников. Так как они нам еще 
нужны, и есть желающие занять эти ва-
кансии, —  сообщила Наталья Баканова.

Профессия эта относительно но-
вая —  в официальные документы она 
внесена лишь в 1991 году. А по степени 
сложности и характеру решаемых про-
блем она предполагает основательную 
подготовку и предъявляет повышенные 
требования. Ведь к пожилым людям 
нужен особый подход. Их порой необ-
ходимо выслушать, поддержать. И это 
помимо физической нагрузки, пред-
полагающей помощь по дому, покупку 
лекарств, продуктов и многое другое. 
А ведь найти контакт со старым, боль-
ным, нередко издерганным жизнью 
человеком, очень сложно. Обнинским 
соцработникам это удается.

СОЦИАЛКА

Как известно, в уходе нуж‑
даются пожилые люди 

и инвалиды. Сейчас их стало 
заметно больше и виной тому, 
как это ни странно, ковид.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В ОБНИНСКЕ ВЫРОСЛО ЧИСЛО ГРАЖДАН, В ОБНИНСКЕ ВЫРОСЛО ЧИСЛО ГРАЖДАН, 
НУЖДАЮЩИХСЯ В СОЦРАБОТНИКЕНУЖДАЮЩИХСЯ В СОЦРАБОТНИКЕ

	■ Специалисты центра 
социального обслуживания 
пожилых граждан и инвалидов
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А  так и  есть. Бытовую химию из 
первого наукограда назвали самым 
успешным новым брендом на россий-
ском рынке. Аналитики крупнейшей 
международной независимой иссле-
довательской компании NielsenIQ под-
считали, что по итогам прошлого года 
на российский FMCG*-рынок вышли 
больше 10 тысяч новых брендов. Как 
отметили исследователи, на полках 
магазинов не только появлялись рос-
сийские альтернативы, но и активно 
происходила локализация популяр-
ных зарубежных марок. И одной из 
наиболее успешных новинок в  сег-
менте средств для стирки стал бренд 
LAMM. Его производство локализовано 
не  где-нибудь, а в Калужской области, 
в нашем городе российско- немецкой 
компанией «Хаусхерц Корпорэйшн».

Тут стоит отметить, что бренд бы-
товой химии наиболее широко был 
представлен еще весной 2022  года. 
Именно тогда индустрия непродо-
вольственных FMCG-товаров столкну-
лась с беспрецедентным сужением ас-
сортимента из-за санкций и ухода из 
России некоторых зарубежных марок. 
В то же время произошел рост цен на 
импортную продукцию из-за наруше-
ния логистических цепочек. Но пере-
вод ключевых производственных про-
цессов на территорию нашей страны 

позволил потребителям полу-
чить не просто продукт евро-
пейского качества, но еще 
и по выгодной цене.

Важно добавить, что 
согласно исследованию 
NielsenIQ, к  концу про-
шлого  года  уровень 
дистрибуции обнинской 
новинки составил 20%, 
и сегодня эта цифра про-
должает расти. Импорто-
замещение набирает обо-
роты.

Сегодня средства для 
стирки LAMM можно ку-
пить почти в  любом насе-
ленном пункте страны. В  2022  году 
это стало особенно актуально сразу 
по нескольким причинам. Во-первых, 
ввиду образовавшегося дефицита 
и резко возросших цен на импортную 
продукцию. Во-вторых, ввиду доступ-
ности средств LAMM. При демократич-
ной цене они не только не уступают, 
но и даже превосходят по многим па-
раметрам продукцию от таких лиде-
ров мирового рынка как P&G, Henkel 
и другие. В этом на практике уже смог-
ли убедиться миллионы российских 
домохозяек.

— Значительная трансформация по-
литики, произошедшая в 2022  году, 
не осталась незамеченной для поку-
пателей: по данным «Индекса потре-
бительского оптимизма», измеряемо-
го NielsenIQ, за последний год почти 
половина россиян (47%) в связи с от-
сутствием привычных иностранных 
брендов полностью перешли или ста-
ли чаще покупать бренды российско-
го производства или локализованные 
в России продукты. Одной из наиболее 
заметных для аудитории среди не-
продовольственных категорий стали 
средства для стирки (29%), —  расска-
зала директор по работе с клиентами 
NielsenIQСалтанатНысанова.

Директор направления бытовой хи-
мии «ХаусхерцКорпорэйшен» Денис 
Губин пояснил, что для потребителей 
в первую очередь важно качество от-
стирывания загрязнений. В средствах 
для стирки бренда LAMM используется 
формула, гарантирующая высокую эф-
фективность.

— Чтобы повышать качество, мы 
постоянно тестируем нашу продук-
цию в  независимых лабораториях 
и используем в производстве самые 
последние разработки. Одним из 

ключевых факторов успеха стала 
уникальная концепция и  упаков-

ка LAMM. Вся продукция пред-
ставлена единым брендблоком 
в фирменном цвете «Тифани», 
что позволяет качественно ви-
зуально выделяться на полке 
среди конкурентов, —  доба-
вил Денис Губин.

Сегодня обнинская про-
дукция под брендом LAMM 
представлена в  более чем 
25 000 торговых точек, среди 
которых и федеральные тор-
говые сети, и удобные магази-

ны у дома на всей территории 
России от Владивостока до Калинин-
града. Но компания не намерена на 
этом останавливаться. Это лишь пер-
вые шаги по развитию категории. Уже 
в этом году специалисты «Хаусхерц 
Корпорэйшн» вывели на рынок еще 
несколько востребованных новинок 
в категории средств для стирки —  кон-
диционеры для белья.

Расширение линейки бытовой хи-
мии —  часть долгосрочной стратегии 
компании. Она предусматривает по-
следовательное развитие и расшире-
ние продуктов бренда, а также выход 
в лидеры российского рынка.

СРЕДСТВА ДЛЯ СТИРКИ СРЕДСТВА ДЛЯ СТИРКИ 
ИЗ ОБНИНСКА СТАЛИ ОДНОЙ ИЗ ОБНИНСКА СТАЛИ ОДНОЙ 
ИЗ ГЛАВНЫХ НОВИНОК 2022 ГОДАИЗ ГЛАВНЫХ НОВИНОК 2022 ГОДА

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

Кто бы мог подумать, 
что наше, обнинское, 
окажется лучше им‑

портных аналогов?

NielsenIQ (NielsenConsumer LLC) —  автори-
тетная и крупнейшая в мире независимая 
исследовательская компания. Ключе-
вые направления деятельности —  
измерение и аналитика розничных 
продаж товаров повседневного 
спроса.
Методология работы NielsenIQ 
строится на измерении продаж 
FMCG во всех доступных каналах 
торговли, которое позволяет полу-
чить независимую оценку универ-
сальных бизнес- показателей, таких как 
доля рынка, уровень дистрибуции, средние 
цены и т. д. Её офисы работают более чем 
в 100 странах мира.

В ШКОЛАХ НАУКОГРАДА 
ОТКРЫЛИ ТРИ 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
ПЕРВЫХ КЛАССА

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТКРЫЛИ ТРИ ЦЕНТРА 
ОБЩЕНИЯ ДЛЯ ЛЮДЕЙ 
СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ

Это пришлось сделать, потому что родители 
опять оформляют временную регистрацию по 
месту жительства в тех микрорайонах, где рас-
положены выбранные ими учебные заведения. 
В таких случаях по закону детей обязаны запи-
сать именно в эти школы. В частности, буквально 
рвутся многие в одиннадцатую и в семнадцатую.

Как рассказала вице-мэр по вопросам образо-
вания города Татьяна Волнистова, двух учителей 
начальных классов директора уже нашли. В на-
стоящее время всего записано в первые классы 
1600 ребят. К концу августа их наверняка станет 
еще больше.

С начала текущего года Социальный фонд ре-
гиона открыл их в Людиново, Юхново и Сухи-
ничах. Центры создаются для разнообразного 
и качественного досуга пожилых людей с макси-
мально комфортными условиями: зонами отды-
ха, мини-библиотеками, гостевыми компьютера-
ми с возможностью выхода в интернет и залами 
для проведения массовых мероприятий.

Новый формат досуга для старшего поколения 
оказался востребован —  всего на базе центров 
прошло уже 135мероприятий, в которых приня-
ли участие более 172 человек.

Для гостей центров фонд регулярно органи-
зует встречи с представителями органов власти, 
проводит лекции по здоровому образу жизни, 
активному долголетию, психологические мини-
тренинги, шахматные турниры, мастер- классы 
по приготовлению блюд национальной кухни 
и презентации книг местных писателей.

До конца года Социальный фонд планирует 
открыть такие центры еще в нескольких районах 
области.

*Fast moving consumer goods —  аббревиатура, 
используемая для описания рынка быстро обо-
рачиваемых товаров или товаров с высокой ча-
стотой покупки, также называют рынками товаров 
повседневного спроса.
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ВОССТАНОВИ УЛЫБКУ 
НА САМЫХ ЛУЧШИХ 
УСЛОВИЯХ! 

Хотите излучать яркую улыбку? В клинике 
«Стомалим» самые выгодные условия проте-
зирования зубов. У нас коронки с выгодой до 
15.000 руб лей!

Наши опытные врачи сделают все возмож-
ное, чтобы восстановить зубы функционально 
и эстетически, подарив вам здоровую и краси-
вую улыбку. Мы используем только современные, 
проверенные материалы, чтобы обеспечить вы-
сочайшее качество и долговечность результата.

«Стомалим» заботится о вашем комфорте. Мы 
предоставляем конкурентные цены и гибкие ус-
ловия оплаты с рассрочкой, чтобы протезирова-
ние стало доступным для всех. Наша цель —  уви-
деть вашу улыбку полной и счастливой!

Не упустите возможность восстановить свою 
улыбку по выгодным условиям. Запишитесь на 
консультацию прямо сейчас!

8 (484) 396–89–89;  
+7 (953) 466–89–89

Сайт www.stomalim.ru
Ждем вас по адресу: г. Обнинск,  

ул. Курчатова, д. 37

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ 
ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

ЗДОРОВЬЕТОРГОВЛЯ

Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.

КОНДИТЕРСКИЙ ЦЕХ 
АКТИВИЗИРОВАЛСЯ

По информации заместителя гене-
рального директора по продажам хле-
бокомбината Натальи Федоровой, и при 
выпечке хлеба, и при изготовлении 
тортиков использует-
ся только мука 
высшего сорта 
и другие высо-
кокачественные 
ингредиенты, 
обеспечиваю-
щие в  составе 
продукта  на -
личие витаминов, 
кальция, магния и железа.

Именно поэтому продукцию 
этого предприятия высоко оценивают на 
различных конкурсах. Например, в кон-
це прошлого года хлебокомбинат стал 
победителем регионального конкурса 
«Покупаем Калужское» в  номинации 
«Калужская новинка 2022 года». Этой 
награды предприятие удостоилось в том 
числе и за пирожное «Лакомка».

В этом году технологи предприятия 
разработали новые рецептуры конди-
терских изделий, среди которых мор-
ковное пирожное с карамелью (бисквит 
с перетертой натуральной морковью), 

шоколадный торт с кофейным вкусом 
«Молочный ломтик», рулет «Безе», фи-
сташковый рулет с вишневой начинкой.

Следует отметить, что сладкую продук-
цию на обнинском хлебокомбина-

те выпускали практи-
чески с первого дня 
его работы, но особо 
активно кондитер-
ский цех здесь на-
чал работать в кон-
це 2021 года. Тогда 
же было запущено 
очень много слад-
ких новинок. Появи-
лись торты с краси-
выми названиями: 
«Улыбка», «Лаком-

ка», «Рябинушка». Каждый из них по-
своему вкусен и неповторим, и у каждого 
уже появилось среди горожан множество 
поклонников.

НОВИНКИ 
ПРЕДСТАВЯТ 
НА КОНКУРСЕ

К примеру, «Лаком-
ка» —  это шоколадный 
бисквит со взбитыми 
сливками, с кусочками 

кураги и с фунду-
ком. Торт пропитан 
сиропом с коньяком 
и обсыпан трюфель-
ной массой. А «Ря-
бинушка» —  это тор-

тик с настоящей черноплодной рябиной 
и сгущенкой. Выглядит очень аппетитно 
и по вкусовым качествам полностью со-
ответствует своему оформлению.

Лидером продаж стал торт «Сказка», 
который представлен во многих сетевых 
магазинах нашей области. Он недорогой 
и очень вкусный —  с нежным бисквитом. 
Далее в рейтинге востребованности сле-
дуют «Прага» и «Рябинушка».

В состав торта «Прага» входит очень 
вкусный крем, который готовится на сли-
вочном масле, с добавлением молочно- 
сахарного сиропа и какао- порошка. Сам 
бисквит тоже из натуральных продуктов, 
с содержанием яиц.

У  тех покупателей, которые пред-
почитают пирожные, тоже есть выбор. 
На хлебокомбинате выпускают целую 
линейку этой продукции, куда входят 
«Картошка», «Птичье молоко», «Темный 
бархат» и  «Топтыжка». Но лидерами 
продаж являются «Картошка» и «Кор-
зинка» —  с белковым кремом.

Среди новинок хотелось бы отметить 
торты «Морковный» и «Вечер», а так-
же пирожные «Воздушное с кремом», 
«Пчёлка» и «Кокетка». Все они изготав-
ливаются по традиционным рецептам —  
здесь традициям не изменяют. Именно 
поэтому многие москвичи специально 
заезжают с дач в фирменные торговые 

точки обнинского хлебокомби-
ната, чтобы купить себе 

 что-нибудь вкуснень-
кое.

А 28 июля в 12:00 
в  Калуге состо-
ится очередная 
дегустация про-
дукции наших 
п р е д п р и я т и й 
в  рамках реги-
онального кон-
курса «Покупа-
ем калужское». 

Обнинский хлебокомбинат, конечно же, 
примет в нем участие и представит свои 
новинки. Пожелаем ему очередную по-
беду!

Продукцию обнинского 
предприятия ОАО «Хле‑
бокомбинат» любят мно‑

гие жители Калужской области 
и в частности наукограда. При‑
чем  кому‑то больше нравят‑
ся хлебобулочные изделия, 
а  кому‑то кондитерские. Торты 
и пирожные хлебокомбината 
славятся своим качеством и, что 
радует, здесь постоянно рабо‑
тают над расширением ассор‑
тимента.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ ОБНИНСКИЙ ХЛЕБОКОМБИНАТ ПРИМЕТ УЧАСТИЕ 
В КОНКУРСЕ «ПОКУПАЕМ КАЛУЖСКОЕ-2023»В КОНКУРСЕ «ПОКУПАЕМ КАЛУЖСКОЕ-2023»

	■ Новая линейка пирожных

	■ Торт 
Морковный

	■ Торт Прага

	■ Пирожные с суфле

	■ Торт Вечер

НОВОСТИ

СПАСАТЕЛИ ВЗЛОМАЛИ  
ДВЕРЬ, НЕ ДАВ ОГНЮ 
РАСПРОСТРАНИТЬСЯ 
НА КВАРТИРУ

26 июля в Обнинске на улице Звездной, 15 
загорелся балкон. В квартире никого не было 
и спасателям пришлось выломать дверь. Они 
сработали оперативно, не дав огню распростра-
ниться на жилые комнаты.

Теперь предстоит выяснить причину возгора-
ния. Но не исключено, что это мог быть непо-
тушенный окурок, брошенный с верхних этажей.
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ВИДЕОКАМЕРЫ 
ЗАФИКСИРОВАЛИ 
ДЕЙСТВИЯ 67-ЛЕТНЕГО 
ВОРА

В дежурную часть ОМВД России по г. Обнин-
ску с заявлением о преступлении обратились 
представители магазина, которые сообщили 
о преступлении.

Кража была раскрыта. Злоумышленником 
оказался 67-летний местный житель. Его дей-
ствия зафиксировали камеры видеонаблюде-
ния, с помощью которых в дальнейшем была 
установлена личность недобросовестного поку-
пателя. Предметом преступного посягательства 
стала дрель стоимостью 3 тысячи руб лей.

Зайдя в магазин, мужчина спрятал дрель в па-
кет и пересек кассовую зону не оплатив товар. 
С его слов, инструмент он продал неизвестному 
гражданину на улице за 2 тысячи руб лей.

Возбуждено уголовное дело. Согласно дей-
ствующему законодательству за совершение 
преступления гражданину грозит до 2 лет ли-
шения свободы.

В КАКОМ ВИДЕ 
ПОТЕРЯННЫЙ 
В ОБНИНСКЕ КОШЕЛЕК 
ВЕРНУЛСЯ К МОСКВИЧУ

Поздним субботним вечером молодой мо-
сквич отправился в  кинотеатр «Синема де 
люкс», что расположился в обнинском торго-
вом центре «Триумф Плаза». К аким-то образом 
в зрительном зале портмоне выпало из карма-
на, а его владелец настолько был увлечен филь-
мом, что не заметил пропажи.

Неприятность обнаружилась только в поне-
дельник утром, когда мужчина отправился на 
работу в Москву. Путем нехитрых умозаклю-
чений молодой человек понял, что потерять 
кошелек мог только в кинотеатре, и обратился 
к администратору.

В кошельке находились банковские карты 
и несколько тысяч наличных денег.

После проверки документов имущество вер-
нулось к своему владельцу в целости и сохран-
ности. Москвич искренне поблагодарил сотруд-
ников обнинского кинотеатра и очень надеется, 
что его благодарность дойдет до всех участни-
ков спасения потерянного кошелька.

СЕДИНА В БОРОДУ ПРОВЕРКА

ДЕНЬГИ

СПАСИБО!

В Обнинске полиция про‑
верила места массового 
пребывания граждан, 

объекты торговли и  обще‑
ственного питания. Выявлено 
три нарушения иностранными 
гражданами правил въезда 
и режима пребывания в Рос‑
сийской Федерации, два эпи‑
зода осуществления гостями 
ближнего зарубежья трудовой 
деятельности без разрешения 
на работу либо патента. А так‑
же пресечено четыре факта 
несоблюдения ограничений 
на осуществление отдельных 
видов деятельности, установ‑
ленных законом в отношении 
иностранных граждан, лиц без 
гражданства и иностранных 
организаций.

«И ПЛЕВАНТО НА ЗАКОНО»

В  одном кафе и  пекарне 
установлено двое иностран-
цев, осуществлявших трудовую 
деятельность в нарушение по-
становления губернатора от 

29.12.2022 № 610 «Об уста-
новлении на 2023 год запрета 
на привлечение хозяйствую-
щими субъектами, осущест-
вляющими деятельность на 
территории Калужской об-
ласти, иностранных граждан, 
осуществляющих трудовую 
деятельность на основании 
патентов, по отдельным видам 
экономической деятельности».

Кроме того, на двух объектах 
у трех лиц выявлены нарушения 
санитарно- эпидемиологических 

норм, выразившиеся в отсут-
ствии медицинской книжки 
при осуществлении трудовой 
деятельности в общественном 
питании. Материалы направле-
ны в Роспотребнадзор для при-
нятия решения.

«ГОСТЕПРИИМНЫЕ» 
ОБНИНЦЫ

Легализоваться гостям стра-
ны активно помогают жители 
наукограда. Ещё одна местная 

жительница отличилась на 
ниве регистрации мигрантов. 
С  апреля по июнь текущего 
года дама любезно поставила 
на учет 76 граждан двух сред-
неазиатских республик. И есть 
подозрения, что помещение 
для фактического прожива-
ния данных лиц не предостав-
лялось. Полицейским пред-
стоит установить, получала ли 
фигурантка уголовного дела 
денежное вознаграждение за 
свои услуги или нет.

Следственными органами СК РФ по 
Калужской области завершено рас‑
следование уголовного дела в от‑

ношении 62‑летнего жителя Москвы. Он 
обвиняется в уклонении от уплаты нало‑
гов и сборов в особо крупном размере.

По версии следствия, мужчина, являясь 
директором строительной компании, со-
стоящей на налоговом учете в одном из 
муниципальных районов Калужской об-
ласти, включил в налоговые декларации 
заведомо ложные сведения и уклонил-
ся от уплаты налогов на сумму более 71 
миллиона руб лей.

В целях возмещения причиненного 
ущерба, для обеспечения исполнения 
приговора в части гражданского иска, 
взыскания штрафа, других имуществен-
ных взысканий на имущество обвиня-

емого в ходе следствия был наложен 
арест. В результате предпринятых мер 
подозреваемый в полном объеме воз-
местил сумму недоимки, а также начис-
ленные пени и штраф на общую сумму 
более 98 миллионов руб лей.

В связи с возмещением ущерба, при-
чиненного бюджетной системе Россий-
ской Федерации в результате преступле-
ния, на основании примечания к ст. 199 
УК РФ уголовное дело в  отношении 
руководителя организации прекращено.

ОБРАЗОВАНИЕ

57‑летняя преподавательница 
Калужского филиала «МГТУ 

им. Н. Э. Баумана» признана вино‑
вной в совершении мошенничества, 
то есть хищении чужого имущества 
путем обмана и злоупотреблением 
доверием, с использованием своего 
служебного положения.

Установлено, что в 2021 году под-
судимая предлагала двум студентам 
договориться с другими преподава-
телями университета о получении 
положительных оценок на экзаме-
нах, не бесплатно, конечно.

О своих преступных намерени-
ях подсудимая преподавателей не 
уведомляла и данные обязательства 
перед студентами исполнять не со-
биралась.

Ущерб потерпевшим составил 
70 тысяч руб лей.

Суд назначил подсудимой нака-
зание в виде 3 лет лишения сво-
боды с применением ст. 73 УК РФ 
с возложением обязанностей: не 
менять постоянного места житель-
ства без уведомления уголовно- 
исполнительной инспекции.

Если бы дама была признана 
взяточницей —  она заплатила бы 
ломовой штраф и  получила се-
рьезное наказание. А мошенниче-
ство, вероятно, это просто мелкая 
шалость, вот и  наказание такое 
несерьезное. И  кто-то после этого 
еще выступает против ЕГЭ? Пред-
ставляете, во что превратится по-
ступление, если появятся вступи-
тельные экзамены!?

КАК НАКАЗАНА ПРЕПОДАВАТЕЛЬНИЦА БАУМАНКИ, КАК НАКАЗАНА ПРЕПОДАВАТЕЛЬНИЦА БАУМАНКИ, 
ВЫМОГАВШАЯ ДЕНЬГИ У СТУДЕНТОВ?ВЫМОГАВШАЯ ДЕНЬГИ У СТУДЕНТОВ?

ВЫЯВЛЕНЫ ИНОСТРАНЦЫ, РАБОТАВШИЕ БЕЗ САНИТАРНЫХ ВЫЯВЛЕНЫ ИНОСТРАНЦЫ, РАБОТАВШИЕ БЕЗ САНИТАРНЫХ 
КНИЖЕК, БЕЗ ПАТЕНТОВ И РЕГИСТРАЦИИКНИЖЕК, БЕЗ ПАТЕНТОВ И РЕГИСТРАЦИИ

ЗАПЛАТИЛ 98 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ НАЛОГОВ, ЗАПЛАТИЛ 98 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ НАЛОГОВ, 
ШТРАФОВ, ПЕНИ И СПИТ СПОКОЙНОШТРАФОВ, ПЕНИ И СПИТ СПОКОЙНО

Автор:
Рената БЕЛИЧ
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ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО ПРОГРАММА МЕРОПРИЯТИЙ АКТИВНОГО 
ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ  ДОЛГОЛЕТИЯ В Г. ОБНИНСКЕ  
С 1 ПО 15 АВГУСТА 2023 ГОДАС 1 ПО 15 АВГУСТА 2023 ГОДА

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

2 августа 17:30 Лекторий общества «Зна-
ние» Читаем книгу. Смотрим фильм. Б. Окуд-
жава, В. Мотыль в фильме «Женя, Женечка 
и «Катюша»

8 августа 18:00 Мастер- класс по акварель-
ной живописи

9 августа 17:30 Лекторий общества «Зна-
ние». «Что читать этим летом» Новые по-
ступления книг городской библиотеки № 1 
«Стекляшки». Преподаватель Ирина Кабанец

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА 
ПР. ЛЕНИНА, 128

— до 5 августа. Виктор Егоров. Живопись
5 августа —  10 сентября. Анатолий Катар-

гин. Живопись. Выставка памяти художника
Каждый вторник и четверг 14:00–16:00 

Экскурсия по экспозиции «Музей истории 
комсомола» (ул. Энгельса, 2а)

ДАЧА МОРОЗОВОЙ, УЛ. ПИРОГОВА, 1

до 27 августа —  каждую пятницу, субботу 
и воскресенье 12:00–18:00. Выставка по ито-
гам пленэра на Морозовской даче. В другие 
дни возможно посещение по заявкам. Справ-
ки по т. 8(484)39–7–64–72. Проект реализу-
ется при поддержке Президентского фонда 
культурных инициатив.

ГОРОДСКОЙ ПАРК

1, 08, 15 августа 16:00–18:00. Вечер со-
временной поэзии, свободный микрофон

5  августа 16:00 Музыкальный концерт 
«Не школы барабанов»

5  августа 18:00–19:00 Танцевальный 
вечер в городском парке «Заходи к нам на 

огонёк»
5 августа 19:00–21:00 Спортивные за-

нятия от Региональной общественной 
физкультурно- спортивной организации «Фе-
дерация акробатического рок-н-ролла Калуж-
ской области»

6, 13 августа 19:00 Мастер- классы по Ба-
чате от тренера групповых программ фитнес 
клуба СССР Ильичевой Елены

11  августа 18:00–20:00 Спортивные 
занятия от Региональной общественной 
физкультурно- спортивной организации «Фе-
дерация акробатического рок-н-ролла Калуж-
ской области»

12  августа 8:30 Спортивный праздник 
в группе Северной ходьбы «На зарядку ста-
новись!» День физкультурника. Место прове-
дения —  Дорожки Гурьяновского леса

12 августа 10:00 «Традиции упражнений 
для здоровья». В рамках проекта «Зарядка 
со звездой», в гостях у парка директор Меди-
цинского центра ООО «Центр реабилитации» 
Елисеев Николай Петрович.

12 августа 16:00 «Играй и пой моя гар-
монь» Для тех, кто любит творчество народа. 
Творческий вечер гармониста Власова Вла-
дислава

12 августа 18:00–19:00 Танцевальный 
вечер в городском парке «Верни мне музыку»

ПАРК «УСАДЬБА БЕЛКИНО», ЭСТРАДА

6 августа 13:00 Праздничное мероприятие 
в память святых страстотерпцев князей Бори-
са и Глеба

Спортивные мероприятия
12 августа 10:00 Спортивный праздник, 

посвящённый Дню физкультурника. Место 
проведения —  ул. Шацкого, 1

АФИШАИСТОРИЯ

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, Вос-
кресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскресенье 
14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  18:30. 
Запись по телефону 8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 вторник 
месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 вторник 
месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись по 

телефону 8 48458 40270
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  

№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 среда 
месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый последний чет-
верг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота 
месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая суббота месяца 
14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК
Клубное объединение северной ходьбы «Гар-

мония». Понедельник, среда 11:00
Клубное объединение северной ходьбы «До-

рожки Гурьяновского леса» (в Гурьяновском лесу). 
Суббота 08:30

Клубное объединение северной ходьбы «Шаг 
вперед» (в Белкинском парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Вторник 
18:10–19:10, четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». Поне-
дельник, четверг 17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 
18:00–20:00, пятница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Вторник, 
четверг 18:00–19:30

Вокальный коллектив «Романтика». Понедельник 
18:30–20:00, вторник и среда 12:00–13:00 и 17:30–

18:00, четверг 12:30–13:30 и 18:30–19:00, пятница 
13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». По-
недельник, среда 18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пятница 
10:00–13:00

Клубное формирование «Здоровье». Поне-
дельник, четверг 10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное формирова-
ние «Ивушка». Вторник 17:20–18:00, суббота 
10:00–11:00

Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». Втор-
ник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Вторник, 
пятница 18:00–20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15

Студия художественного творчества. Вторник, 
среда 17:00–19:00 и четверг 18:00–20:00

МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  
ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художественная 
вышивка». Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА,  
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. Втор-
ник, четверг 17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,   
ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 втор-
ник месяца 11:00

СПОРТ

Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  справки 
по телефону 8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ

Местный житель неоднократно обнару-
живал различные осколки на глубине более 
полуметра и не считал их  чем-то особенным. 
Но когда на поверхность был извлечен оче-
редной предмет, сильно призадумался. Вла-
делец участка рассказывает, что это не един-
ственное каменное изделие, и когда копали 
яму под вишню, лопата явно билась о нечто 
каменистое.

Что обнаружится в деревне под Балабано-
во? Пока специалисты изучают находку и ве-

дут переговоры с владельцем участка.
Подобные находки очень древние. На-

пример, боевые топоры и копья, найденные 
в 2020 году в Истринском районе, ровесники 
пирамиды Хеопса. Они принадлежали первым 
скотоводам и земледельцам Русской равни-
ны, которые были похоронены здесь вместе 
со своим оружием.

— Все это добро оставили в земле на ра-
дость археологам представители фатьяновской 
культуры, —  пояснили «КП» в Институте архе-
ологии РАН. —  Еще в эпоху средней бронзы.

Кстати, за последние годы в результате ар-
хеологической экспертизы земель (которые 
ведутся перед строительством больших объ-

ектов) было обнаружено несколько десятков 
новых памятников в ближайшем Подмоско-
вье. За каждым из них —  ранее неизвестные 
страницы истории нашего края от каменного 
века до Средневековья.

Представители фатьяновской культуры 
жили до нашей эры на территории нынешних 
Тверской, Ярославской, Ивановской, Костром-
ской, Московской, Калужской, Смоленской, 
Владимирской, Новгородской областях. А так-
же —  на территориях современной Германии, 
Польши, Прибалтики, Финляндии и Беларуси.

По некоторым данным, общались фатьянов-
цы на балто- славянском праязыке, но вопрос 
это очень спорный. Неясно и происхождение 
фатьяновской культуры: анализа палео- ДНК 
фатьяновцев еще не делали —  просто потому, 
что палео- ДНК брать было неоткуда (мно-
гие некрополи делались в песчаной почве, 
а в ней кости сохраняются плохо). На «Пав-
ловской слободе» нашли обломок эмали зуба, 
из которого, если повезет, получится выделить 
палео- ДНК.

Фатьяновцы были первыми лесными жи-
телями Русской равнины. Разводили скот, 
занимались земледелием, а также освоили 
металлургию меди и бронзы. С их приходом, 
как принято считать, и началась на Русской 
равнине новая эпоха —  бронзовый век.

Доля фатьяновских памятников составляет 
лишь 0,3% от всех археологических памят-
ников Подмосковья. Это 15 могильников, 21 
поселение и одна сезонная стоянка. В основ-
ном они находятся в долине Москвы-реки, на 
берегах Рузы и Истры, а также в окрестностях 
Тростенского озера.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ОБНАРУЖЕН 
КАМЕННЫЙ ТОПОР: СТОЯНКА ДРЕВНЕГО 
ЧЕЛОВЕКА ИЛИ СЛУЧАЙНАЯ НАХОДКА?

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В деревне Лапшинка Боровско‑
го района Калужской области 
найден предмет, очень по‑

хожий на каменный кремневый 
топор.

НАЙДЕННЫЙ КРЕМНИЕВЫЙ ТОПОР 
ОКАЗАЛСЯ БОЛЕЕ ДРЕВНИМ, ЧЕМ 
ПРЕДПОЛАГАЛОСЬ ВНАЧАЛЕ
Найденное в деревне Лапшинка древнее орудие 
труда мы передали на экспертизу в музей исто-
рии Обнинска директору Алине Кащеевой. Алина 
Александровна высказала предположение, что 
найденный предмет не относится к фатьяновской 
культуре, и он может быть гораздо древнее..
Пока специалисты не пришли к единому мнению, 
как древние люди использовали данный пред-
мет: это может быть и наконечник копья, и топор. 
Техника обработки камня очень интересная.
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец‑кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик‑сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик‑упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.
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Знакомая история: на полке 
в магазине привычная килограм-
мовая упаковка сахара вдруг 
превратилась в  900-граммовую, 
а литровый пакет молока и вовсе 
в 803-граммовый. Или на полке, 
где выложен распакованный по 
пакетам лосось или сыр, стоит цена 
250 руб лей, но при внимательном 
прочтении ценника оказывается, 
что речь идет о цене за 100 грам-
мов продукции.

Некоторые покупатели обнару-
живают лукавство продавца на кас-
се, а иные только дома, разобрав-
шись с вопросом: откуда взялась 
такая сумма за покупки.

И  казалось бы, закон не на-
рушен —  какие претензии? Но 
ощущение, что торговцы держат 
покупателя за идиота, явно при-
сутствует. Явление это даже имеет 
название: шринкфляция (умень-
шения размера, веса, объема или 
количества продуктов при сохра-
нении цены за единицу товара).

ДАВАЙТЕ ПРОДАВАТЬ ШТУКАМИ 
ИЛИ МИСКАМИ!

Отношение к подобным шало-
стям у людей неоднозначное.

— Какие проблемы? —  спраши-
вает переводчица Лариса Влади-

мирова. —  В Южной Корее, Сеуле, 
на улице вообще никаких весов 
у торговцев фруктами нет. Они про-
дают товар мисками или штуками. 
Например, 10 яблок стоят полтора 
чёна. И никто ничего не взвешива-
ет и не мерит.

Однако в данном случае речь 
идет о других традициях и об улич-
ной торговле, где и продавец, и по-
купатель изначально опираются 
не на килограммы, а на штуки. Но 
что делать, если чудить начинают 
в российских супермаркетах и про-
дуктовых магазинах?

С какой радости цена за товар 
выдается то в граммах, то в кило-
граммах? Может, еще фунты задей-
ствуем и тоже не нарушим закон?

ЗАКОНОПРОЕКТ ВНЕСЕН 
И ТРЕБУЕТ ПОДДЕРЖКИ НАРОДА

В  общем, граждан все это 
несколько достало, и  6  июня 
2023 года заместитель председа-
теля Государственной думы Рос-
сийской Федерации Борис ЧЕРНЫ-
ШОВ внес законопроект, который 
должен прекратить это безобразие.

По данным депутата, 87% ас-
сортимента молочной продукции 
представлено в  упаковках объ-
емом 925–950 мл, при этом такую 

тару визуально нельзя отличить от 
«честного» литра молока или кефи-
ра. А гречка, рис, пшено, овсяные 
хлопья в 97% случаев расфасованы 
в пачки по 450 и 900 грамм вместо 
привычных полукилограммовых 
или однокилограммовых.

До 10 августа 2023 Комитет Госу-
дарственной Думы по промышлен-
ности и торговле собирает отзывы, 
замечания и дополнения к законо-
проекту. По результатам его либо 
отклонят, либо включат в осеннюю 
сессию.

КТО «ЗА» —  ПИШИТЕ 
В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ

Естественно, нашлись граждане, 
которые тут же отозвались и охая-
ли предложение навести порядок 
с этикетками. Особенно не понра-
вилось начинание АССОЦИАЦИИ 
КОМПАНИЙ РОЗНИЧНОЙ ТОРГОВ-
ЛИ (АКОРТ). Однако тема «честной 
цены» оказалась очень актуаль-
ной и наболевшей, и был запущен 
флешмоб, который уже поддержа-
ло несколько сотен граждан из тех, 
кто в курсе событий.

Всех неравнодушных к данной 
проблеме призвали отправить от-
зыв на этот законопроект.

Для этого организаторы акции 
предлагают пошаговую инструк-
цию:

— переходим на портал Прием-
ной Государственной Думы,

— нажимаем «Далее» (переклю-
чатели можно не трогать)

— Заполняем необходимые поля. 
При желании —  все поля. Важно 
указать актуальный и доступный 
адрес электронной почты.

— выбираем «Заявление», удив-
ляемся от того, что ГД заблокиро-
вала возможность вставить текст 
обращения из буфера. По крайней 

мере, многим сделать это на ПК не 
удалось.

Если не хотим печатать, пойдем 
другим путем. Скачиваем файл:

«В  Комитет Государственной 
Думы Российской Федерации по 
промышленности и торговле.

ОТЗЫВ О ЗАКОНОПРОЕКТЕ 
№ 374521–8.

Считаю, что принятие указан-
ного законопроекта критически 
важно для защиты моих прав как 
потребителя от действий членов 
Ассоциации Компаний Оптовой 
и  Розничной Торговли (АКОРТ), 
а также других предпринимателей, 
манипулирующих информацией на 
ценниках и размером упаковки то-
варов с целью введения меня в за-
блуждение.

Прошу при рассмотрении зако-
нопроекта не учитывать мнение 
АКОРТ, т. к. именно недобросовест-
ные действия членов ассоциации 
привели к необходимости внесе-
ния указанного законопроекта.

Прошу дополнить текст законо-
проекта требованием к продавцу 
указывать цену за единицу изме-
рения продовольственного това-

ра не менее, чем 10% от размера 
ценника».

«Скачиваем файл, прикрепляем 
как вложение, в текстовом поле 
пишем, что текст обращения во 
вложении. Поскольку минималь-
ное сообщение должно составлять 
больше 300 символов, можете вы-
сказать свое недовольство в адрес 
программистов. Или просто напи-
сать, как вы возмущены» —  пред-
лагают организаторы акции.

Если же вы уверены, что упаков-
ки в 803 грамма или цена за товар 
в  унциях и миллиграммах —  это 
нормально, то ваше мнение тоже 
важно для принятия закона о чест-
ной цене.

— Вообще не понимаю пробле-
мы —  учитесь читать и считать, —  
заявил учитель математики, ра-
достно потирая руки, что  теперь-то 
ученики не смогут упрекнуть его 
в том, что устный счет никому не 
нужен.

ЭКСКЛЮЗИВ: СПЕЦИАЛЬНО ДЛЯ КРИТИКОВ
После опубликования в Интернете информации о шринкфляции некоторые 
граждане упрекнули автора в том, что он, мол, публикует фото из интернета, 
а не свои собственные. Отметим, что гражданам неплохо бы знать, как выглядят 
упаковки с 9 яйцами вместо 10, да и прочие хитрости тоже не лишнее увидеть 
собственными глазами. Однако замечание учли и отправились потрошить домашние 
полки, не найдется ли там эксклюзивных фотографий на эту тему.
Удивительно, но все три продукта оказались несколько лукавые. В пачке манки 
оказалось 450 грамм, а в пачке гречки 900 грамм. Интересна и бутылка масла: 
объем там литр, а вот вес 920 грамм. Ну здесь вообще ни к чему не придерёшься. 
Только вопрос возникает: а как его, масло, оценивать: в литрах или в граммах?

НА ЛИЧНОМ ОПЫТЕ

БУДЕМ ПРОТЕСТОВАТЬПРОТЕСТОВАТЬ  
ПРОТИВ 
ШРИНКФЛЯЦИИ,ШРИНКФЛЯЦИИ,
ИЛИ ПОДДЕРЖИМ ЛУКАВЫХ ТОРГОВЦЕВ?

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

КОММУНАЛКА

БОЛЕЕ 16 ТЫСЯЧ СОВРЕМЕННЫХ ЭЛЕКТРОСЧЕТЧИКОВ УСТАНОВЛЕНЫ КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИЕЙ ЗА ПОЛГОДА
Калужская сбытовая компания 

устанавливает современные ин-
теллектуальные приборы учета 
электроэнергии в многоквартир-
ных домах. Только за первые 6 
месяцев этого года энергетики 
установили вновь или произве-
ли бесплатную замену вышед-
ших из строя приборов учета 
электроэнергии в  квартирах 
16 245 калужан. Вдобавок уста-

новили и заменили 227 общедо-
мовых приборов учета электро-
энергии.

Отметим, что ПАО «Калужская 
сбытовая компания» является 
гарантирующим поставщиком 
электроэнергии на территории 
области. С 1 июля 2020 года на 
таких поставщиков возложена 
ответственность за установку 
и  замену вышедших из строя 

приборов учета электроэнер-
гии в многоквартирных жилых 
домах.

Все вводимые в эксплуатацию 
приборы учета являются «интел-
лектуальными», соответствуют 
установленным законодатель-
ством требованиям, в том числе 
они могут работать в  составе 
интеллектуальной системы уче-
та электроэнергии (мощности) 

и обеспечивать удаленный сбор, 
обработку, передачу показаний 
приборов учета электроэнергии.

Проводимая предприятием 
работа по оснащению много-
квартирных домов современ-
ными общедомовыми и  ин-
дивидуальными приборами 
учета позволяет обеспечивать 
калужанам надлежащий учет 
потребляемой и оплачиваемой 
электроэнергии, обеспечивать 
прозрачность расчетов за дан-
ную коммунальную услугу.
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28 июля в 17:00 

Праздничный вечер, посвященный Дню военно- морского флота. 
В программе: поздравление с праздником, концерт творческих кол-
лективов и солистов ГДК и города. Вход свободный. 0+

29 июля в 17:00 

На площади Городского Дворца Культуры состоится городской се-
мейный праздник «Мы вместе», посвященный 67-й годовщине со 
дня образования города Обнинска. 0+

17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия «Мечта» 
приглашают на сказку для детей и взрослых «Приключения Чипол-
лино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И. Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских музы-
кальных театров. 12+

29 сентября в 15:00 и 30 сентября в 18:00 

Премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой В. П. —  
А. Н. Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.
С 3 ПО 30 ИЮЛЯ 2023 ГОДА КАССА НЕ РАБОТАЕТ.

БИЛЕТЫ МОЖНО ПРИОБРЕСТИ НА ОФИЦИАЛЬНОМ САЙТЕ ГДК. 
С 31 ИЮЛЯ КАССА НАЧНЁТ РАБОТАТЬ В ОБЫЧНОМ РЕЖИМЕ.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

— Гистерорезектоскопия —  это 
малоинвазивная высокотехноло-
гическая гинекологическая опе-
рация, направленная на удале-
ние патологически образований 
и тканей из полости матки и/или 
цервикального канала. Методи-
ка подразумевает применение 
оптически- манипуляционного 
оборудования —  гистерорезекто-
скопа. Вмешательство проводится 
через влагалище без полостных 
разрезов и наложения швов. В об-
нинском «Центре реабилитации» 
к каждому пациенту применяется 
индивидуальный подход.

Каждый клинический случай 
всесторонне изучается. С учетом 
этиологии развития заболевания 
и патогенетических механизмов 
врачи подбирают оптимальные 
способы лечения.

Операции проводят с тщатель-
ным соблюдением правил асеп-
тики и антисептики. Анестезио-
логическое пособие подбирают, 
исходя из результатов комплекс-
ного предоперационного обсле-
дования, которое проходит каж-
дая пациентка Центра реабилита-
ции. Чаще всего это внутривенная 
анестезия. В стационаре Центра 

реабилитации сроки пребывания 
пациента сокращены.

До и после операции пациен-
ты проводят время в комфорта-
бельных палатах. Наблюдение 
длится около 3 часов, после чего 
пациентку выписывают. Вра-
чи Центра реабилитации в со-
вершенстве владеют методом 
гистерорезектоскопии. Центр 
реабилитации располагает вы-
сокотехнологичным оборудова-
нием. Опытные гинекологи про-
водят операции, руководствуясь 
мировым опытом и новейшими 

разработками в области хирур-
гического лечения патологий 
женской репродуктивной си-
стемы. Малотравматичные ме-
тодики позволяют существенно 
сократить сроки послеопераци-
онного наблюдения и реабили-
тационного периода.

Желаем здоровья Вам и Вашим 
близким!

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ. 

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА29 июля

Праздничный концерт, посвященный Дню города-
музыканты легендарных ВИА 70–80-х годов БИЛЕТ в СССР в новой 

программе «Я люблю тебя жизнь!». Начало в 18.00
Вход свободный. 12+

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в августе 2023 г.:

05 августа

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и литературный музей- заповедник «Абрамцево». 12+

06 августа

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и ландшафтный музей- заповедник «Царицыно». 12+

12 августа

Экскурсия в музей —  заповедник «Коломенское».12+
13 августа

Экскурсия в «Главный Храм ВС РФ и по музейному
комплексу «Дорога Памяти». 12+

19 августа

Экскурсия в древний город Переславль- Залесский —  Золотое кольцо 
России. 12+
20 августа

Экскурсия в музей семьи Цветаевых. Обзорная экскурсия по г. Таруса. 
12+

26 августа

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- заповедник 
«Кусково». 12+

27 августа

Экскурсия в Оптину Пустынь, Шамордино, с.Клыково. 12+

МП «Дом учёных» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39‑7‑04‑41,  8‑910‑915‑56‑06

«В районной боль‑
нице мне сказали 
о  необходимости 

провести гистерорезекто‑
скопию. Что это за операция, 
и проводят ли ее в обнинском 
Центре реабилитации?»

Александра Т.

Отвечает заведующий общехирургическим отделением, врач‑
акушер‑ гинеколог, врач‑хирург Богдан Игоревич БОЙКО:

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Крупнейший лабора‑
торно‑ диагнос тический 

центр в России CMD клини‑
ка на проспект Ленина, 152 
предоставляет пациентам 
и медицинским учрежде‑
ниям широкий спектр ис‑
следований. Сотрудничает 
с  ЦНИИ Эпидемиологии. 
CMD клиника предлагает 
сделать биохимический 
скрининг здоровья. 

Это исследование помо-
жет оценить общее состоя-
ние организма. До 15 авгу-
ста действует акция —  «Био-
химия 5 показателей за 690 
р.». При оформлении заказа 
пациент получает купон на 
скидку 1500  руб лей. Им 
можно воспользоваться 

в  следующее посещение, 
оплатив 20% от стоимости 
заказа. С 26 по 30 июля бу-
дет проходить социальная 
федеральная акция «Гепатит 
С» в рамках которой любой 
пациент может бесплатно 
сдать анализ 040203 Вирус 
гепатита С (Hepatitis C Virus).

В  клинике принимает 
опытный, оперирующий 
акушер- гинеколог, имею-
щий высшую квалифика-
ционную категорию, опе-
рирующий врач Алексей 
Ахметов. Общий стаж ра-
боты —  23 года. Врач регу-
лярно проходит обучение. 
В  этом году прошел про-
фессиональную перепод-
готовку по Ультразвуковой 
диагностике.

В СТАЦИОНАРЕ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ В СТАЦИОНАРЕ ЦЕНТРА РЕАБИЛИТАЦИИ 
ПРООПЕРИРУЮТ КАЧЕСТВЕННО И БЫСТРОПРООПЕРИРУЮТ КАЧЕСТВЕННО И БЫСТРО

УЗНАЙ БОЛЬШЕ О СВОЁМ ОРГАНИЗМЕ  

Регистрационный номер лицензии: Л041–01158–40/00042893
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных узлов 
и механизмов агрегатов и машин и сдача после 
ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, испытание 
и регулирование сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, агрегатов 
и машин;

  Выявление и устранение дефектов во время 
эксплуатации оборудования и при проверке 
в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание под 
нагрузкой отремонтированного оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт сложного 
оборудования в гибких производственных 
системах;

  Устранение отказов оборудования при 
эксплуатации с выполнением комплекса 
работ по ремонту и наладке механической, 
гидравлической и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части транспортного 
средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, оплачиваемый 
отпуск

  Доставка корпоративным транспортом 
(по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда (выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП ОПАТП
  Индивидуальное премирование по результатам 

работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Обнинский медицинский центр «Центр 
реабилитации» приглашает на пер‑

вичную консультацию к врачу эстетиче‑
ской медицины, пластическому хирургу, 
кандидату медицинских наук Сергею Ни‑
колаевичу СТЕПАНКИНУ:
  проводит 10 типов операций регу-

лярно
  более 40 лет общий стаж по хирур-

гии
  более 30 лет стаж по пластической 

хирургии и косметологии
  2 патента на изобретение в области 

хирургии
  более 200 научных авторских работ
  зарубежные стажировки в Европе 

(Италия, Испания, Франция, Швейцария) 
и Азии (Израиль, Китай)

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ

  Комплексные авторские методики 
профилактики и лечения патологических 
рубцов кожи (келоид, гипертрофический 
рубец, атрофический рубец).
  Лифтинг лба, бровей, переносицы, 

височной области (хирургический разрез, 
минидоступ, нитевая подтяжка: омолажи-
вающая и фиксирующая, безоперацион-
ная подтяжка).
  Блефаропластика с комплексным 

омоложением кожи век, в том числе ази-
атских век.
  Имплантация золотых нитей (от-

личный отдаленный 25 летний результат).
  Фейс-лифтинг + SMAS (профилакти-

ка образования грубых послеоперацион-
ных рубцов).
  Миниинвазивное восстановление 

контуров и овала лица.
  Хирургическая коррекция опущен-

ных углов рта.
  Коррекция формы носа миниинва-

зивными методами.

  Лифтинг шеи с комплексным восста-
новлением атрофично измененной кожи.
  Отопластика.
  Коррекция комочков Биша хирурги-

ческим и безоперационным методом под 
контролем УЗИ.
  Пластика предплечий. Комплексная 

хирургическая и безоперационная ме-
тодика с восстановлением атрофичной 
кожи.
  Увеличивающая / уменьшающая 

маммопластика, комплексная эффектив-
ная профилактика формирования кап-
сульной контрактуры.
  Микро- и макролипосакция, рельеф-

ная липосакция, безоперационное умень-
шение локальных жировых отложений.
  Абдоминопластика с комплексной 

профилактикой послеоперационных се-
ром и формированием рубца под контро-
лем измерения избыточного натяжения 
краёв операционной раны.

  Круговая подтяжка тела после сни-
жения веса.
  Пластика бёдер. Комплексная хи-

рургическая и безоперационная мето-
дика с  восстановлением атрофичной 
кожи.
  Лифтинг кожи век, лица, подбород-

ка, шеи, декольте, живота, внутренней 
поверхности плеча, бедра, промежности 
с  использованием метода «Холодная 
плазма».
  Комплексное омоложение кожи рук.
  Лечение осложнений после косме-

тологических процедур и эстетических 
операций.

Записаться на приём к доктору 
Сергею Николаевичу Степанкину 

и получить справки можно 
по телефону: (48439)‑43210 

в Центре реабилитации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

КРАСОТА

ПЛАСТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯ В ОБНИНСКЕ –  ЭТО РЕАЛЬНОПЛАСТИЧЕСКАЯ ОПЕРАЦИЯ В ОБНИНСКЕ –  ЭТО РЕАЛЬНО

НОВОСТИ

В ОБНИНСКЕ ПОЯВИТСЯ НОВАЯ КАМЕРА 
ФОТОВИДЕОФИКСАЦИИ НАРУШЕНИЙ ПДД

Её установят в районе дома 
№ 3 по улице Белкинской. Она 
будет фиксировать превыше-
ние скорости, непристегнутый 
ремень, непредоставление пре-
имущества в движении пеше-
ходам.

Кроме того, целый комплекс 
фиксации появится и в Мало-
ярославце. На а/д А-130 Мо-
сква —  Малоярославец —  Рос-
лавль —  граница с Республикой 
Беларусь, 124 км + 087 м, он бу-
дет ловить любителей быстрой 
езды и  выезда на встречку, 
а также тех, кто не любит при-
стегиваться.

Обзаведется камерой и подъ-
езд к областному центру 6 км + 
990 м. На а/д М-3 «Украина» 
Москва- Калуга- Брянск- граница 
с Украиной комплекс будет фик-
сировать превышение скорости, 
проезд на запрещающий сигнал, 

остановку перед стоп-линией, 
несоблюдение требований, 
предписанных дорожными зна-
ками или разметкой проезжей 
части дороги, а также непристег-
нутый ремень безопасности.

В  Юхнове 208  км + 349  м 
на а/д А-130 Москва —  Мало-
ярославец —  Рославль —  гра-
ница с Республикой Беларусь 
комплекс будет фиксировать 
превышение скорости, выезд 
на встречку и непристегнутый 
ремень.

И еще один комплекс устано-
вят в д. Корекозево на а/д Р-92 
Калуга —  Перемышль —  Белев —  
Орел, км 23 + 120. Он будет фик-
сировать: превышение скорости 
и непристегнутый ремень без-
опасности.

О сроках их введения в экс-
плуатацию будет сообщено 
позднее.

ТРЕБУЮТСЯ

Предприятию требуется ДВОРНИК 
для уборки территории института 
в г. Обнинске. График 5/2, с 07:00 
до 15:00. Наличие гражданства 

РФ.8–910 608–18–88

ЧПОУ Обнинский Гуманитарный колледж 

(Лицензия государственный номер 4025030005 от 01.03.2022 г. бессрочно, Аккредитация 40А01 № 0000055 рег.№ 137 от 06.12.2016 бессрочно)

приглашает выпускников 9, 11 классов

Зачисление без вступительных экзаменов (без ГИА и ЕГЭ)
Государственный диплом.

Прием студентов переводом из других колледжей.
Юношам отсрочка от армии. Обучение платное.

Прием документов
г. Обнинск, пр. Маркса, д. 14              

(48439) 4-17-80
8-930-753-71-90

www.gumanitar-intercollege.ru

09.02.07 ИНФОРМ. СИСТЕМЫ И ПРОГРАММИРОВАНИЕ  
квалификация «Разработка веб. и мультимедийных приложений. Программист»

54.02.01 ДИЗАЙН ПО ОТРАСЛЯМ  
квалификация «Дизайнер»

40.02.01 ПРАВО И ОРГАНИЗАЦИЯ СОЦИАЛЬНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ  
квалификация «Юрист»




